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de gendarme en
Illapel
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Gendarme de 28 años fue apuñalado
por un dueño de casa al encontrarlo
al interior de su domicilio.                     /18/

METEOROLÓGÍA:
Ahora dicen que el invierno será más
seco y frío de lo que se esperaba. /11/

Richard Gajardo, Prefecto Inspector
de la PDI, en aniversario institucional:

«Que la Asamblea General de
Interpol se haga en Chile habla
de la calidad de la PDI» /12/

Documentalista investiga sobre el primer
equipo de fútbol femenino de Coquimbo/17/

                                                   en varios puntos de la ciudad de La Serena, el municipio
instaló unos llamativos pasacalles con «chilenismos digitales» para provocar mayor
atención a las señales de tránsito. La campaña será presentada recién este lunes pero
ya ha causado gran efecto en la población.                                                                                          /18/

CURIOSA CAMPAÑA:

«Aurora Porteña», del año 1928:



"Vienen días claves para Venezuela. La visita de la
Alta Comisionada de la ONU, Michelle Bachelet, es

un logro de la protesta y la exigencia de los
venezolanos", expresó en su cuenta de Twitter.

El gobierno peruano dispuso que seguirán in-
gresando al país sin visado los venezolanos meno-
res de edad, mujeres embarazadas y mayores de
edad en situación de extrema vulnerabilidad, tras
haber anunciado que a partir de este sábado se les
exigirá visa y pasaporte.

“Por razones humanitarias el gobierno ha dis-
puesto que seguirán ingresando al país los venezo-
lanos menores de edad o adultos en situación vul-
nerable”, dijo el canciller peruano, Néstor Popolizio.

El diplomático explicó que ese beneficio lo ten-
drán los menores en tránsito hacia Perú para reunir-
se con sus padres y que no cuentan con cédula de
identidad o pasaporte, solo su partida de nacimien-
to.

Además, los mayores de edad en tránsito a Perú
para reunirse con su núcleo familiar ya residente,
los mayores de edad en situación de extrema vulne-
rabilidad, la mujeres embarazadas en situación de
extrema vulnerabilidad y los adultos mayores.

Más de 12.000 venezolanos llegaron a Perú en
los últimos tres días, en vísperas de que Lima em-
piece a exigirles desde este sábado visa y pasapor-
te.

Perú, alegando razones de seguridad, anunció
la semana pasada que los venezolanos necesita-
rán a partir de este sábado una visa humanitaria y
pasaporte para ingresar al país, donde ya hay unos
800.000 migrantes que escaparon de la aguda cri-
sis en el otrora próspero país petrolero.

Un juez federal de
Brasi l  determinó este
viernes la absolución pe-
nal y la internación psi-
quiátrica, por considerar-
lo inimputable, del hom-
bre que hace nueve me-
ses apuñaló al  presi-
dente Jair  Bolsonaro,
quien anunció que recu-
rrirá el fallo.

Adélio Bispo de Oli-
veira (41), padece de
trastorno delirante, se-
gún los laudos médicos

Justicia brasileña ordena la internación psiquiátrica
del hombre que apuñaló a Jair Bolsonaro

El gobierno de Cana-
dá espera comenzar con
las ventas de alimentos
con cannabis a media-
dos de diciembre.

Aclaró que los pro-
ductos con marihuana
que puedan atraer a niños
(como caramelos o pale-
tas), están prohibidos.
Asimismo, la cerveza de
cannabis también estará
restringida, por lo pronto.

Las nuevas regula-
ciones, que siguen a la
legalización del uso re-
creativo del cannabis el
año pasado, entrarán en
vigencia el 17 de octubre.
También se aplicarán a
los extractos y tópicos de

Perú comienza a exigir visa y
pasaporte a venezolanos, excepto

a los de extrema vulnerabilidad

El presidente de Bo-
livia, Evo Morales, agra-
deció al gobierno chileno
los trabajos para resca-
tar a los tres mineros bo-
livianos atrapados en la
mina San José, en Toco-
pilla.

Esta jornada el mi-
nistro de Minería, Baldo
Prokuriça, confirmó que
uno de los mineros fue
encontrado vivo y otro fa-
llecido, mientras que el

avalados por el  juez
Bruno Savino, que orde-
nó su internación por
tiempo indeterminado
en la unidad psiquiátri-
ca de la prisión de máxi-
ma seguridad donde se
encuentra detenido.

“Además de tener
condiciones para pres-
tarle el necesario trata-
miento psiquiátr ico,
también minimiza el
riesgo de fuga“, informó
en un comunicado la
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Juan Guaidó: Visita de Bachelet a
Venezuela es un triunfo de la oposición

Canadá comenzará a vender alimentos con cannabis
 en diciembre: cervezas y caramelos están prohibidos
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tercero se mantiene
desaparecido. Por ello,
Morales adelantó que
su gobierno “dispondrá
de inmediato de todo lo
necesario para la repa-
triación de sus restos
mortales” enviando sus
condolencias a su fami-
lia.

En tanto, expresó
su “esperanza de que el
tercer desaparecido sea
hallado sano y salvo y

Evo Morales inicia gestiones para repatriar restos
de minero que murió en mina de Tocopilla

regrese pronto con su
familia”.

Los tres trabajado-
res quedaron atrapados
el jueves en las instala-
ciones de la mina, tras
un desplazamiento de
material.

De acuerdo a ante-
cedentes entregados por
el Sernageomin, los mi-
neros -de nacionalidad
boliviana- estaban a 70
metros de profundidad.

Justicia Federal de Minas
Gerais, que lo considera
un individuo “peligroso”.

Bispo de Oliveira de-
claró durante un interro-
gatorio “su intención de
volver a atentar contra el
actual presidente de la
República y también con-
tra el expresidente Michel
Temer”, añadió el juzga-
do.

Bolsonaro af i rmó
que recurrirá legalmente
la decisión.

cannabis.
Sin embargo, las

autoridades informaron
que no se espera que
los nuevos productos lle-
guen a las tiendas antes
de mediados de diciem-
bre, ya que esta indus-
tria relativamente nueva
despega despacio, al
tiempo que se ajusta a
los gustos de los consu-
midores.

“Las regulaciones
enmendadas son el si-
guiente paso en nuestro
proceso para reducir los
riesgos para la salud
pública y la seguridad
del cannabis comesti-
ble, los extractos de can-

nabis y los tópicos de can-
nabis y desplazar el mer-
cado ilegal de estos pro-
ductos en Canadá”, dijo
Bill Blair, representante del
gobierno para el canna-
bis, en un comunicado.

Bajo las nuevas regu-
laciones, no se permitirá

que los alimentos o bebi-
das con infusión de can-
nabis contengan más de
10 miligramos de THC, el
principal compuesto psi-
coactivo del cannabis.
Para extractos y tópicos,
el máximo será de 1.000
mg por paquete.
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Agrupaciones oncológi-
cas critican presupues-
to del Gobierno para
Ley del Cáncer: Se re-
quieren $150 mil millo-
nes

Presidenta del Colegio
Médico a ministro
Jaime Mañalich: “No
se comporte nueva-
mente como un
patrón de fundo”

SEPA QUE:

Ex intendente de la
sexta región abusó
sexualmente de una
trabajadora del
Monticello

Nacional

Denunciante de violación
en la Catedral exige 350
millones al Arzobispado

UDI no da vuelta
la página tras el
cambio de gabinete:
"De verdad sentimos
dolor"

  Minero que sobrevivió
a derrumbe en mina San
José salió "arrastrándose"
tras maniobras de rescate

A pocos días
de que el Arzobis-
pado de Santiago
entregara una mi-
llonaria indemniza-
ción a las tres víc-
timas de Fernando
Karadima, el de-
nunciante del sa-
cerdote Tito Rive-
ra exige el pago de 350 millones por el presunto abuso.

El abogado demandante, Alfredo Morgado, aseguró
que su representado tiene "toda la disposición" para re-
solver este caso, "pero también tiene que existir buena
voluntad" de parte de la Iglesia.

En ese sentido, el defensor fustigó que el Arzobis-
pado haya calificado los presuntos delitos como "inacep-
tables" en un primer momento, pero al contestar la de-
manda "lo hace en forma dura e implacable, descono-
ciendo todos los hechos".

  Deuda universitaria
del Fondo Solidario alcanza
los 1.900 millones de dólares

Tras la Operación
Renta, Tesorería informó
que 230 mil personas aún
son deudores del crédito
estudiantil, luego que
67.294 personas no reci-
bieran un sólo peso de su
devolución de impuestos
por tener deudas impa-
gas con el Fondo Solida-
rio del Crédito Universitario.

La retención de estos fondos permitió recau-
dar $16.800 millones. Sin embargo, aún después
de esto el ex crédito fiscal tiene 230 mil deudores
por $1,3 billones (unos 1.900 millones de dólares),
monto que supera al que fue destinado a la gratui-
dad para el 2019.

El intendente de la
región de Antofagasta,
Marco Díaz, explicó
cómo fueron las manio-
bras de rescate que per-
mitieron encontrar a dos
de los tres mineros bo-
livianos que quedaron
atrapados este jueves
en la mina San José, en
Tocopilla, tras un de-
rrumbe de material.
Adelantó también que la
data de muerte de la
víctima fatal coincidiría
con la hora del inciden-
te.

La presidenta de la
UDI, Jacqueline van
Rysselberghe, aseguró
que no es tan facil "dar
vuelta la página" sobre
el descontento que
produjo en el partido el
cambio de gabinete
realizado por el Presi-
dente Piñera durante la
semana.

En el segundo día
del consejo ampliado
de la UDI, tanto la
timonel como el jefe de
la bancada de diputa-
dos, Javier Macaya,
reflexionaron acerca de
su papel dentro del
oficialismo.

"Cuando se
genera una situación de
esta naturaleza no es
cosa de llegar y dar
vuelta la página, porque
se generan, de alguna
manera, afectos que se
resquebrajan. Yo creo
que ese es un tema que
tenemos que trabajar,
porque para nosotros
fue un momento duro",
señaló Van Rysselberg-
he.

"Nosotros de
verdad sentimos dolor
de no poder ayudar en
aquellas áreas donde
somos fuertes, donde
nosotros creemos que
podemos ser un aporte
real", sostuvo la timonel
de la UDI.

En este contexto, el
diputado Javier Macaya
señaló que, "más allá
de las cuotas de los
partidos, lo que importa
es que el énfasis esté
profundamente puesto
en la gestión; que nos
salgamos de los
salones de la política
donde el Gobierno tiene
pocas posibilidades de
éxito con el actual
estado de la oposición,
con el actual obstruccio-
nismo con el que actúa
la oposición".

Fue esta mañana que
el ministro de Minería, Bal-
do Prokuriça, confirmó el
hallazgo, informando que
el sobreviviente se en-
cuentra estable en el Hos-
pital de Tocopilla.

Según detalló el in-
tendente Marco Díaz a
Emol, durante la jornada
del viernes lograron avan-
zar tres niveles al interior
de la mina conforme avan-
zaban con el retiro del ma-
terial, hasta que se encon-
traron “con una obstruc-
ción en el canal lateral que
nos impedía seguir ascen-
diendo hacia las cavida-
des superiores”.

Tras una reunión téc-
nica, se decidió intentar
resolver dicho problema
con un escurrimiento na-
tural de agua. Fue con esta
maniobra, sumada al tra-
bajo de personal del
GOPE y un pirquinero que
se logró el resultado espe-
rado: “golpean esta roca y
logran hacer el desplaza-
miento que buscábamos.
Comenzó a bajar material
a lo menos por 12 minu-
tos de manera continua”.

“Luego de eso, logra-
mos alumbrar lo que pa-
recía una figura. Removi-
mos un poco de material,

VTR se convierte en la primera
 empresa chilena en dar 8

semanas de postnatal para hombres
VTR lanzó una nueva política interna que busca

proporcionar más apoyo a los colaboradores. Se trata
del postnatal masculino más extenso del país, que per-
mite al trabajador tomarse hasta 8 semanas de licencia
de forma continua o intermitente.

Esta iniciativa fue promovida por Liberty Latin Ame-
rica (LLA) a los más de  20 países que integran la opera-
ción, incluido VTR, y permitirá a todos los padres tener
un tiempo extendido para compartir con la familia, sin
perder su remuneración.

y logramos bajar (con
vida) a don Leonardo Con-
dori”, relató Díaz. “Se veri-
ficó de inmediato su res-
cate y procedimos a acti-
var los protocolos respec-
tivos”.

Por lo tanto, conclu-
yó que “las labores de no-
sotros como equipo de
rescate permitieron que él
saliera arrastrándose por
la brecha que le abrimos,
sin necesidad de que al-
guien entrara a recogerlo
(…) Estaba el equipo, la
cuadrilla definida, remo-
viendo este material, de-
jando una brecha abierta la
cual se amplió con trabajo
del GOPE, y Leonardo lo-
gra arrastrarse”.

Tras ser rescatado,
el minero fue trasladado al
Hospital de Tocopilla. Se-
gún Díaz, se encuentra
con una contusión menor
que le generó un hemato-
ma en el brazo izquierdo y
con sus ojos vendados,
según lo dicta el protocolo
para casos como este en
que la víctima se ha en-
contrado privada de luz por
largos períodos de tiempo.
“Esperamos que en el
marco de estas próximas
24 horas pueda ser dado
de alta”, indicó.



AÑO XVI · N° 4.727  Domingo 16 de Junio, 2019

P E R T E N E C E  A  S O C I E D A D  P E R I O D I S T I C A  G U A Y A C A N  C I A .  L T D A .

l u i sh . v i l l ag ran@gma i l . comlu i sh . v i l l ag ran@gma i l . comlu i sh . v i l l ag ran@gma i l . comlu i sh . v i l l ag ran@gma i l . comlu i sh . v i l l ag ran@gma i l . com
admlaregion@gmail.com
diagramaciondiariolaregion@gmail.com
marceloahumada007@gmail.com
deporteslaregion@gmail.com

Fundado el 14 de abril de 2004Fundado el 14 de abril de 2004Fundado el 14 de abril de 2004Fundado el 14 de abril de 2004Fundado el 14 de abril de 2004

Dr. Marín 280-B / Fonos: 2310773  - 2315001 / Coquimbo     Los Carrera 521-B / Fonos: 2216193  -  2220042 / La Serena

DirDirDirDirDirector y Rector y Rector y Rector y Rector y Reeeeeppppp.....  Le Le Le Le Legggggal al al al al ::::: LUIS VILLAGRAN CASTELLON
GerGerGerGerGerente Generente Generente Generente Generente General al al al al : MARIA MOORE JERALDO

Diseño y diagramación:  Eduardo Rojas/ Eduardo G.

1903: en Estados Unidos1903: en Estados Unidos1903: en Estados Unidos1903: en Estados Unidos1903: en Estados Unidos
se funda la compañíase funda la compañíase funda la compañíase funda la compañíase funda la compañía
FFFFFororororord Motor Compand Motor Compand Motor Compand Motor Compand Motor Companyyyyy.....

1955: en Buenos Aires1955: en Buenos Aires1955: en Buenos Aires1955: en Buenos Aires1955: en Buenos Aires
(Ar(Ar(Ar(Ar(Argggggentina),entina),entina),entina),entina), la  la  la  la  la ArArArArArmadamadamadamadamada
y la Aviación Navaly la Aviación Navaly la Aviación Navaly la Aviación Navaly la Aviación Naval
Argentina bombardeanArgentina bombardeanArgentina bombardeanArgentina bombardeanArgentina bombardean
la Plaza de Mayo (lala Plaza de Mayo (lala Plaza de Mayo (lala Plaza de Mayo (lala Plaza de Mayo (la
principal de la ciudad)principal de la ciudad)principal de la ciudad)principal de la ciudad)principal de la ciudad)
en un fren un fren un fren un fren un fr ustrustrustrustrustrado intentoado intentoado intentoado intentoado intento
de golpe de Estado conde golpe de Estado conde golpe de Estado conde golpe de Estado conde golpe de Estado con
tra el presidente Juantra el presidente Juantra el presidente Juantra el presidente Juantra el presidente Juan
Domingo Perón. Deja unDomingo Perón. Deja unDomingo Perón. Deja unDomingo Perón. Deja unDomingo Perón. Deja un
saldo de más de 300saldo de más de 300saldo de más de 300saldo de más de 300saldo de más de 300
mmmmmuerueruerueruer tos y unos 2000tos y unos 2000tos y unos 2000tos y unos 2000tos y unos 2000
her idos .her idos .her idos .her idos .her idos .

16 de J16 de J16 de J16 de J16 de Juniouniouniouniounio.. .. . .. . .. . .. . .

Domingo 16 de Junio, 2019Domingo 16 de Junio, 2019Domingo 16 de Junio, 2019Domingo 16 de Junio, 2019Domingo 16 de Junio, 201944444

La tiranía de la indiferencia
Hace frío. Mucho frío. Y buscamos en nues-

tros hogares cómo enchufar una nueva estufa,
comprar leña y "tomar un agüita". Sin duda cada
uno es responsable de cuidar a los suyos, de
vacunarlos, mantenerlos sanos y protegidos.

Sin embargo, en este mismo invierno hay
miles de personas que la pasan mal y no tienen
o no pueden modificar de manera simple su
condición de vulnerabilidad. Hablamos especial-
mente de adultos mayores y personas en situa-
ción de calle, que realmente sufren sin poder
hacer mucho.

Ayer, en el diario La Segunda de Santiago,
salió un artículo en que una actriz señalaba "Es-
toy demasiado concentrada en ser feliz y hacer
lo que me hace bien". Claro, su idea tiene un
contexto y un desarrollo, y en principio hay que
tener amor propio para amar a los demás. El
tema es que socialmente nos estamos quedan-
do pegados en el primer paso, sin dar el segun-
do. Muchas veces "normalizando" (como se usa
decir ahora) la indiferencia hacia los demás.

En este sentido, resulta relevante que exis-
tan organizaciones, personas, líderes, que nos
recuerden que nuestra felicidad también puede
pasar por la entrega. Que la indiferencia "no
marca la diferencia".

Existe incluso un instructivo elaborado por

Diego José Pedro Víctor Portales y
Palazuelos (Santiago, 16 de junio de 1793 -
Quebrada de Cabritería, Valparaíso, 6 de
junio de 1837) fue un comerciante y minis-
tro de Estado, una de las figuras fundamen-
tales de la consolidación del Estado de
Chile.

Lideró políticamente las fuerzas conser-
vadoras en la Guerra Civil de 1829-1830 y,
tras rehusar la presidencia del país, fue
ministro del Interior durante la presidencia
provisional de José Tomás Ovalle, impulsó y
colaboró con el gobierno de José Joaquín
Prieto, refundó la Academia Militar, creo la
Academia Naval, devolvió los bienes a las
órdenes religiosas, e influyó decisivamente
en la redacción de la Constitución de 1833.
Fue nominalmente Vicepresidente de la
República, hasta que el cargo fue eliminado,
en 1833.

Ocupó la Gobernación de Valparaíso y
en 1835 volvió al Gobierno como ministro de
Guerra y después nuevamente de Interior.
Aseguró la reelección de Prieto, de quien
actuó como auténtico primer ministro,
aplicando una política destinada a afianzar
el orden y el principio de autoridad, rotos
durante el proceso de la Independencia.
Algunos historiadores califican su actuación
de dictatorial; y otros, lo tienen como el
fundador u organizador de la República.

Para establecer el orden, debió tomar
duras medidas, que incluían destierros y
algunos fusilamientos de opositores al
gobierno. Vio en la creación de la Confede-
ración Perú-Boliviana una amenaza para
Chile, por lo que impulsó Guerra contra la
Confederación Perú-Boliviana, lo que produ-
jo un alzamiento militar en Quillota que
terminó con su vida.

Editorial

Diego Portales

Es buenoEs buenoEs buenoEs buenoEs bueno
saberlo.. .saberlo.. .saberlo.. .saberlo.. .saberlo.. .

el Hogar de Cristo que invita a tomar concien-
cia respecto a las personas en situación de ca-
lle y el trato digno:

- Acércate, pregúntale su nombre, escúcha-
lo y proponle ir al albergue más cercano (alber-
gues disponibles en www.nochedigna.cl)

- No le ayuda ni la dignifica que le tomes
fotos, que la subas a las redes sociales, acuses
al mundo de indiferencia o busques culpables.
Responsables somos todos. Acércate a ella y
haz lo que indica el punto 1.

- Debes fijarte si está en condiciones de
desplazarse autónomamente. Si no logra mo-
verse por sí solo, acompáñalo al punto de alber-
gue/hospedería más cercano.

-Si la persona no quiere movilizarse a un
punto de albergue/hospedería y se encuentra
sin problemas de salud, puedes llamar al fono
calle: 800 104 777, opción 0, que te entregará
información sobre albergues o solicitud de aten-
ción a persona en situación de calle.

En estos días de extremo frío la invitación
es a preocuparnos por los demás, aunque sea
por el vecino, por el adulto mayor o incluso por
el amigo. Dejar la indiferencia a un lado hace
bien. Y para muchos puede ser un motivo de
felicidad.
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En el programa de TVN "Carmen Gloria
a tu Servicio" se ve cada casoque llega a

dar miedo. Con este La Jueza quedó PLOP.

El Padre del Año

Litigio Río Silala o Siloli

En Mi Rincón
Por Gonzalo Tapia Díaz

Octavio Álvarez Campos
Profesor de Historia y

Geografía

Opinión

Con los dirigentes sociales de la mano, Coquimbo se desarrolla

Alcalde de Coquimbo,
Marcelo Pereira

Hoy es un Día muy espe-
cial para los papis, sean es-
tos malos, regulares o bue-
nos, el de la historia de Car-
men Gloria Arroyo era malísi-
mo. Es que en la viña de Dios
hay de todo, dice el dicho...

Sergio llegó a demandar
a su hijo Eduardo por una he-
rencia que dejó Alicia, madre
del muchacho, al morir. La pa-
reja era casada, pero el mari-
do dejó a su esposa cuando
el niño tenía dos años y no vol-
vió a verlo nunca más, tampo-
co le dio pensión alimenticia,
un total abandono.

Alicia en vida crió a su re-

toño solita, como lo hacen mu-
chas mujeres abandonadas,
y gracias a su esfuerzo y sa-
crificio sacó adelante a su chi-
co y adquirio una casa, en la
que vivió hasta el momento de
fallecer, junto a la familia que
formó Eduardo,

Al mes de sucedido el
deceso materno, apareció el
modelo de padre frente al hijo
abandonado diciéndole que

venía a cobrar la mitad del in-
mueble, porque legalmente le
pertenecia, ya que él no tenía
donde vivir con su actual pa-
reja, y que acudiría a tribuna-
les para que le entregaran  lo
suyo.

Ante esto, Eduardo acu-
dió a La Jueza, y ambos se en-
frentaron en el programa, don-
de el tipo justificó el abando-
no manifestando que ella le

había sido infiel varias veces,
agregando varias infamias,
para finalizar expresando que
llegaría hasta las ultimas con-
secuencias para recuperar el
bien raiz, confesando que te-
nía casa, por lo que esta, a
medias con la fallecida espo-
sa, la vendería, pues tenía
muchas deudas.

Tanto fue el desparpajo y
la risa irónica y burlesca del
tipejo, que la Jueza lo echó
fuera del estudio.

¡FELIZ DÍA DEL PADRE A
LOS PAPÁS QUE SE LO ME-
RECEN!

Esta semana nos reuni-
mos con cientos de dirigentes
sociales y territoriales de todos
los sectores de nuestra comu-
na para participar de un semina-
rio que fortalece sus habilidades
y los capacitó en diversos temas,
como ordenanzas municipales,
normativa legal, gestión inclusi-
va, enfoque de derechos y otros
temas de interés que benefician
a la comunidad.

Nuestros líderes sociales
cumplen un rol fundamental en el
desarrollo de nuestra comuna, y
junto a ellos estamos conforman-
do y diseñando el Coquimbo que
todos queremos, trabajando en
aspectos claves como participa-
ción ciudadana, seguridad, salud,
vialidad, y muchos otros más.

Es vital contar con dirigen-
tes que manejen temas funda-

mentales en el aparataje públi-
co y sean buenos portadores de
la voz de sus bases, que nos
entreguen buenos insumos e
información que aporte en la
concreción de proyectos que be-
neficien a la sociedad.

Es así, trabajando en conjun-
to, escuchando las voces de nues-
tros vecinos y vecinas e incorpo-
rando su mirada, es que estamos
avanzando en Coquimbo. Es por
eso que seguiremos potencián-
dolos a través de seminarios, ca-
pacitación en liderazgos, y traba-
jando en aspectos claves para el
bienestar de la comuna.

Tuve la grata oportunidad de
compartir con nuestros dirigen-
tes algunos avances en el desa-
rrollo de nuestra comuna, como
la puesta en marcha de nuevos
Cesfam, Servicio de Urgencia de

Alta Resolutividad y el Centro Ra-
diológico Comunal. Los Desfibri-
ladores Externos (DEA) en dife-
rentes puntos de la comuna, por
nombrar algunas iniciativas en
salud. En materia de seguridad,
por ejemplo hemos dotado a sec-
tores estratégicos de Coquimbo
con cámaras de televigilancia,
tendremos una unidad de Cara-
bineros en el centro de la comu-
na, además de un cuartel de la
PDI en el Barrio Inglés, la próxi-
ma tenencia de Carabineros en
el sector de El Peñón, patrullajes
preventivos, y mucho más. En
materia de medio ambiente lle-
vamos adelante el programa Co-
quimbo Limpio Responsabilidad
de Todos, operativos de limpie-
za, puntos limpios en la Costa-
nera y San Juan, en otros ejes
contamos con el programa Re-

nueva Tu Techo, aportes a la edu-
cación superior, somos líderes en
la región en materia de inclusión.
Y esto es sólo una parte de todo
el trabajo realizado.

¡Hemos avanzado mucho
en tan sólo 2 años! Esta es una
muestra más de que estamos
trabajando a toda marcha por el
Coquimbo que tanto queremos.

Los dirigentes cumplen
hoy en día un rol protagónico en
la sociedad civil, me siento muy
contento por el respaldo brinda-
do, que es un aliciente para el
desarrollo de la gestión edilicia,
vamos a seguir trabajando para
nuestra gente y para que sepan
lo que el Municipio realiza por la
comunidad, y de esta manera
informen a sus vecinos los avan-
ces en salud, limpieza, seguri-
dad e inclusión.

Estamos en pleno proce-
so jurídico sobre este río, des-
de la demanda presentada
por Chile en el 2016 en la
Corte Internacional  de La
Haya, debido en gran parte a
las declaraciones desde Bo-
livia, acusando a nuestro país
de que «estaría robando» las
aguas de dicho cauce y colo-
cando en entredicho el carác-
ter compartido del río. De allí,
que Chile quiere dejar claro
que es un río internacional
que nace en Bolivia y por efec-
to de la ley de gravedad ingre-
sa a Chile y que no es efectivo
que solo sea un manantial.

Para refutar las afirma-
ciones del país altiplánico vale
recordar que el río Silala es

un afluente del río Inacaliri (el
cual nace donde están el vol-
cán Apagado y el cerro Inaca-
liri), que a su vez tributa en el
río San Pedro y a través del río
Loa l lega al  mar. Además
nuestro país afirma que por
donde circula este río hacia
Chile es a través de una que-
brada formada hace unos
8.400 años y con una pen-
diente entre 4% a 5%, siendo
su caudal en la frontera (a
4.300m.s.n.m.) de unos 170 li-
tros por segundo en prome-
dio y adicionalmente por me-
dio de aguas subterráneas
agrega unos 124 litros por se-
gundo. Además su cuenca al-
canza unos 95.5 Km2. Y un lar-
go de 10 kilómetros de los

cuales 4 están en territorio bo-
liviano y 6 en el chileno.

Estas aguas han sido
ocupadas por años, vasta re-
montarnos a 1906 donde Chile
otorga una concesión a la Com-
pañía Británica con el fin de
surtir de agua a la ciudad de
Antofagasta y el 1908 Bolivia le
da a la misma compañía. En
1928 una carta explica el moti-
vo de porque se hicieron unas
acequias, «jamás las hizo Chi-
le» ya que fueron ellos, al darle
permiso a empresas privadas
británicas y que Bolivia argu-
menta como desvió de las
aguas, cuando fue por un asun-
to sanitario. En 1997 Bolivia
comienza a cuestionar el esta-
tuto internacional y por ello, en

1999 llega una nota de Bolivia,
comenzando una serie de con-
versaciones entre 2001 y 2010
donde ambos usaban un 50%,
pero este acuerdo fallo al apa-
recer «una deuda por agua».
Chile presenta la demanda en
junio de 2016.

Las relaciones de ambos
países han tenido algunos hi-
tos importantes, como ser;
1904 Tratado de Paz, 1964 Bo-
livia rompe relaciones con Chi-
le, 1975 se restablecen las re-
laciones (Abrazo de Charaña),
2003 «gas por mar», 2013 Bo-
livia inicia demanda en contra
de Chile y en el 2016 Chile ini-
cia demanda en contra de Boli-
via, sobre todo para obtener una
certeza jurídica.
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Ley del Cáncer

Opinión

 Adriana Muñoz
D’albora, Senadora

Daniela Norambuena
Gobernadora Provincia

de Elqui

Cambio de Gabinete

Hace pocos días el Pre-
sidente Sebastián Piñera rea-
lizó cambios en el Gabinete
que responden a los nuevos
desafíos de este segundo año
de Gobierno.

Seis ministerios tuvieron
cambios que sin olvidar los
avances en esas carteras,
permitirán seguir avanzando
para cumplir nuevos desafíos
que incidan aún más en la
economía del país y la calidad
de vida de los chilenos.

Algunos de los logros en
poco más de un año fueron:
las agendas pro productividad
e inversión (Economía); el
proyecto de reforma integral a
Fonasa e Isapres (Salud); el
plan de descarbonización de
la matriz energética (Energía);
impulso a cartera de inversio-
nes de infraestructura (MOP);
posicionamiento de Chile en
la región y el mundo (Relacio-
nes exteriores); e instalar a la
familia y la clase media en el
foco de la política pública (Mi-
nisterio de Desarrollo Social y

Familia).
Los proyectos de nuestro

Gobierno permitieron reimpul-
sar el crecimiento durante el
año 2018.
Este año, si
bien el país
sigue cre-
ciendo y
m u e s t r a
p o s i t i v a s
señales en
i n v e r s i ó n ,
crecimiento
y empleo -
pese a un
contexto in-
ternacional
de guerra
comercial e
incertidum-
bre financiera-, «este Gobier-
no y la ciudadanía exigen
más», como la ha indicado
nuestro Presidente.

El Gobierno t iene dos
grandes convicciones: 1) Chi-
le puede más, y para eso el
Gobierno hace ya varios me-
ses ingresó al Congreso las

reformas necesarias y urgen-
tes para crecer y mejorar la ca-
lidad de vida de los ciudada-
nos; 2) mediante la política

dialogante y
de entendi-
miento que
ha promovi-
do en forma
permanente
el centro de
Gobierno, se
logrará con-
cretar los be-
nef ic ios de
estas mo-
dern izac io -
nes para los
ciudadanos,
que es el
mandato que

han entregado al gobierno
(mejores pensiones, acceso y
calidad de la salud, mayores
oportunidades y seguridades
para los emprendedores, las
familias de clase media y los
más vulnerables).

La reciente encuesta
CEP ha demostrado que las

prioridades de la ciudadanía
están en sintonía con las prin-
cipales modernizaciones
plasmadas en el Programa de
Gobierno, que hoy están en su
gran mayoría desplegadas en
el Congreso (seguridad 51%,
pensiones 46% y salud (34%).
Es momento de que todos
quienes estén disponibles
tengan la voluntad de aprobar-
las.

Los cambios efectuados
no deben ser vistos como un
fracaso de los Ministros sa-
lientes, sino como los cam-
bios necesarios para una nue-
va etapa de nuestro Gobierno.
Desde nuestra Gobernación
seguiremos cumpliendo las
repsonsabilidades encomen-
dadas por nuestro Ministro del
Interior y Presidente, enten-
diendo que debemos seguir
construyendo una mejor pro-
vincia y región desde el diálo-
go y escuchando las necesi-
dades de nuestros vecinos
como lo hemos hecho hasta
ahora.

Uno de los principales
problemas de salud pública,
no sólo de nuestro país sino
de todo el mundo, es el cán-
cer. Esta enfermedad ha avan-
zado significativamente. Alcan-
za, aproximadamente, el 28%
del total de defunciones anua-
les, con una incidencia de
45.000  nuevos casos cada
anÞo.

Como es sabido, el cos-
to de su tratamiento es carísi-
mo. Peor aún, la rapidez y dis-
ponibilidad para obtenerlo es,
en muchas ocasiones, la di-
ferencia entre la vida y la muer-
te o, al menos, significa un
cambio muy radical en las ex-
pectativas y condiciones de
sobrevida.

Tuve la ocasión de acom-
pañar la lucha de las mujeres
con cáncer de mamas, para
conseguir el tratamiento en
base al Herceptin y pude co-
nocer de cerca la enorme an-
gustia y desesperación de
muchas de ellas, enfrentando
una verdadera carrera contra
el tiempo. Tener el infortunio
de padecer esta enfermedad,
es ya suficiente motivo de in-
quietud para agregarle la ta-

Los cambios efectua-
dos no deben ser
vistos como un fraca-
so de los Ministros
salientes, sino como
los cambios necesa-
rios para una nueva
etapa de nuestro
Gobierno.

rea de conseguir  terapias
adecuadas y financiamiento.

Las políticas públicas no
han abordado el asunto en
forma integral y suficiente. Al-

gunos tipos son cubiertos en
leyes especiales, como el
GES-AUGE, mientras otros
son atendidos, en la medida
de las posibilidades, en los
respectivos sistemas de sa-
lud. Muchas familias deben in-
currir en enormes gastos para
solventarlo o recurrir a la soli-
daridad de amigos, vecinos y
compañeros de trabajo o es-
tudio.

A ello se agregan proble-
mas estructurales de tipo sa-
nitario, tales como la carencia

de suficiente infraestructura,
como centros regionales de
atención, equipamiento, espe-
cialistas y medicamentos de
última generación, para hacer

frente a una enfermedad que
requiere una respuesta muy
especializada.

Por esto, la existencia de
una Ley del Cáncer que abor-
de el problema de un modo in-
tegral y sistemático es larga-
mente requerida por pacien-
tes, familiares y por el cuerpo
médico. En ese marco, la pro-
puesta elaborada y difundida
por el Presidente Sebastián
Piñera, hace algunos meses,
fue recibida con enorme es-
peranza y alegría.

No se trata de hacer demagogia y exigirle al
Gobierno -éste o cualquier otro- sumas imposi-
bles de solventar de un día para otro. De lo que
se trata, es que el Ejecutivo sea capaz de dise-
ñar y articular una solución de corto, mediano
y largo plazo,

Sin embargo, a poco de
su tramitación, el lo ha ido
cambiando hacia la decep-
ción y la incertidumbre. En
efecto, hasta ahora no parece
contarse con un financiamien-
to especial para abordar los
enormes desafíos, que un
cuerpo legal, de esta natura-
leza, requiere para su imple-
mentación. Es evidente que
una ley sin f inanciamiento
adecuado será letra muerta y
no dará respuestas a las ne-
cesidades de los pacientes.

No se trata de hacer de-
magogia y exigirle al Gobier-
no -éste o cualquier otro- su-
mas imposibles de solventar
de un día para otro. De lo que
se trata, es que el Ejecutivo
sea capaz de diseñar y articu-
lar una solución de corto, me-
diano y largo plazo, que pue-
da implementarse por los su-
cesivos ejecutivos gradual-
mente, tan rápido como las po-
sibilidades del país lo permi-
tan, pero que sea suficiente y
sostenible, acorde a la mag-
nitud del problema y a los
enormes costos que ocasio-
na.
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Diputado Juan Manuel
Fuenzalida

¡Paz para nuestras poblaciones!
Es indudable que la

seguridad es un tema prio-
ritario para la ciudadanía.
Los anuncios realizados
por el Presidente Sebastián
Piñera durante su cuenta
pública, dan una señal que
apunta justamente en esta
dirección. El impulso de un
Acuerdo Nacional por la
Seguridad Ciudadana, la
pronta presentación de pro-
yectos de Ley para moder-
nizar Carabineros y la Po-
licía de Investigaciones,
son preponderantes para
atacar delitos de alta con-
notación pública.

Uno de los temas que
nos ha mantenidos muy
ocupados tiene que ver con
el narcotráfico en las po-
blaciones. Lo dijo el Presi-

dente Piñera. En Chile de-
bemos extirpar la «Narco
Cultura», donde hemos vis-
to la presencia de balas,
violencia, vicios, lan-
zamiento de piro-
tecnia, generando
el temor de las fa-
milias que quieren
vivir en paz, tal
como ocurrió re-
cientemente en la
Villa «San Rafael de
Rozas» de Illapel y
que obligó a la poli-
cía a tomar los res-
guardos en pos de
la seguridad de la
población.

Desde ya comprome-
to todo mi apoyo a la ley an-
tiamedrentamientos, la que
buscará regular el lanza-

miento de fuegos artificia-
les y controlar las armas de
fuego. Esta busca que la
pirotecnia pase de ser una

infracción a un delito por
«posesión, utilización, te-
nencia o porte de fuegos
artificiales, artículos piro-

técnicos u otros artefactos
similares. Esto iría acom-
pañado con la pena de cár-
cel, que partiría en los 61

días y hasta los tres
años. En cuanto a
los disparos al aire,
se espera castigar
este acto con un mí-
nimo de tres y un
máximo de cinco
años de cárcel. De
involucrar arma-
mento de guerra,
esto sube a cinco y
diez años.

Tres son las
agravantes en las
que ha trabajado el

gobierno: infundir temor en
la población, la turbación de
la tranquilidad pública y la
puesta en peligro a la se-

guridad de terceros. La
aplicación de una de éstas
elevaría las penas para los
fuegos artificiales a tres y
cinco años el mínimo y
máximo de cárcel.

Para las armas de
fuego ,  en  tan to ,  e l
máximo podría llegar a
cinco años y en cuanto
al uso de material béli-
co  e l  t iempo mín imo
ascender ía  a  s ie te
años y medio.  Por la
tranqui l idad de nues-
tros vecinos de la Re-
gión de Coquimbo, no
descansaremos para
que las familias vivan
en paz y los delincuen-
tes cumplan efect iva-
mente  las  condenas
tras las rejas.

Desde ya comprometo
todo mi apoyo a la ley
antiamedrentamientos, la
que buscará regular el
lanzamiento de fuegos
artificiales y controlar las
armas de fuego.

Donación de sangre en Chile, una deuda pendiente
Como cada 14 de ju-

nio se conmemora el Día
Mundial del Donante de
Sangre, una fecha que
permite hacer una re-
flexión sobre la situación
que vive el país en esta
materia.

Las cifras nacionales
siguen siendo bajas: la
tasa es de solo 14 por
cada 1.000 personas,
pese a que se requieren
al menos 20 donantes por
cada 1.000 habitantes,
según el Ministerio de Sa-
lud.

Si bien el gobierno ha
suscrito compromisos

Dr. Marcelo Díaz de
Valdés
Director Técnico Red de
Medicina Transfusional
RedSalud

para fomentar la donación
voluntaria de donantes y
educar a la población al
respecto, hay un elemen-
to inherente a toda perso-
na que puede marcar la
diferencia: la conciencia
social.

Más allá de las dona-
ciones habituales que se
hacen cuando un familiar
o persona cercana lo ne-
cesita, debemos enten-
der que todos tenemos
probabilidades de necesi-
tar una transfusión en al-
gún momento de nuestra
vida. Más aún, ser capa-
ces de entender el impac-

to que puede tener este
simple y rápido proceso:
la donación de una sola
persona puede salvar
hasta tres vidas.

Considerando que
los bancos de sangre son
claves en esta labor, es im-
portante que estén dota-
dos de equipamiento tec-
nológico y personal espe-
cializado, funcionando en
red de manera ininterrum-
pida apoyando los proce-
dimientos quirúrgicos o
terapéuticos que requie-
ren de transfusión de san-
gre y sus derivados, de
manera rápida y segura.

Además, cumplen la
importante función de pro-
mover la donación volun-
taria y repetida, de mane-
ra de mantener dadores
activos y regulares, con el
objetivo de contar con
stock que permita garan-
tizar la oportuna y vital en-
trega de este servicio.

A nivel del sector pri-
vado, es importante en-
frentar este desafío. En
RedSalud por ejemplo,
contamos con una Red de
Medicina Transfusional
que une a la mayoría de
las clínicas RedSalud,
funcionando ininterrumpi-

damente como Banco de
Sangre y apoyando para
apoyar procedimientos
quirúrgicos o terapéuticos
que requieren de transfu-
sión de sangre.

Por eso, crear con-
ciencia y hacer un llama-
do al altruismo de las per-
sonas es la única mane-
ra de saldar esta deuda
que tenemos como país.
Donar sangre es ayudar a
prolongar la vida y, en ese
sentido, todos, tanto el
sector público como priva-
do tenemos el compromi-
so de avanzar en esta
consigna.
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Gonzalo Tapia Díaz
Email:  gotadi2004@yahoo.es Celular 996680729

Las obras que el ex Presidente
Gabriel González dejó en Coquimbo

El ex Mandatario (1946-
1952), dentro del llamado Plan
Serena, realizó muchas obras
en el mejoramiento de toda la
Provincia de Coquimbo, actual
Cuarta Region, aunque siem-
pre se dijo, y todavía suele es-
cucharse por ahí en boca de
gente antigua,  que la gran be-
neficiada fue la ciudad de las
papayas; obvio era el lugar de
su nacimiento.

Quizas las actuales gene-
raciones de coquimbanos qui-
sieran saber cuales fueron
esos adelantos que «Gabito»
llevó a cabo en el terruño pira-
ta, y a propósito de piratas,
Gonzalez Videla fue uno de los
grandes buscadores del Teso-
ro de Guayacán, que tampoco
lo encontró.

Entre los primeros diez
objetivos del Plan Serena ha-
bía un polo de desarrollo a lar-
go plazo: potenciar las instala-
ciones portuarias, principal-
mente en Los Vilos, Guayacán,
Cruz Grande y Coquimbo, en
este ultimo se reestructuró el
muelle fiscal para instalar so-
bre su plataforma modernas
máquinas de carga y grúas que
solo las tenían en Valparaiso y
San Antonio, para ser emplea-
das en los embarques y des-
embarques; Guayacán recibió,
además, la construcción de
una planta eléctrica y un mue-
lle mecanizado.

En el ambito ferroviario se

eliminaron las líneas del
tren que se emplazaban
en calle Aldunate, el tren
local como medio de mo-
vilización entre nuestro
puerto y la vecina ciudad
fue reemplazado por mo-
dernos buses MG, admi-
nistrados por FFCC, a la
vez que se construía la
nueva Estación y oficinas
en el sector COVICO, la
Maestranza y viviendas
para los funcionarios.

Otras construcciones:
El nuevo edificio del lnstitu-
to Comercial, actual  INSU-
CO, Instituto Traumatologico
en calle Matta y Matadero
Municipal, sumándose la
ampliacion del antiguo
Hospital San Pablo, la
habilitación de agua potable
en la Parte Alta y el Club de
Yates de la Herradura, hoy
Hotel Bucanero, que adorna
con su imagen esta página.
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Actualidad

REMATE REMATE
El 2° Juzgado de Coquimbo, rematará el 28 de Junio del presente

año a las 10:00 horas, el inmueble correspondiente a la casa o vivienda
N°36, del Condominio Tipo A, denominado Condominio Bosque Oriente,
con acceso por calle Santo Cura de Ars, N°1.450, de la Ciudad y Comuna
de Coquimbo. Inscrito a fojas 7.865 N°3.906 en el Registro de Propiedad
del Conservador de Bienes Raíces de Coquimbo, correspondiente al año
2016. Rol del avalúo N°3709-036. Mínimo para subastar será la suma de
$50.442.174- Garantía: los interesados deberán presentar vale vista emiti-
do por el Banco Estado de Chile a la orden del tribunal, por el equivalente
al 10% del mínimo fijado para la subasta, o sea por la suma de $5.044.217.-
Demás condiciones autos caratulados «Scotiabank con Muñoz», Rol 2788-
2018, del tribunal citado.

El 2° Juzgado de Coquimbo, rematará el 28 de Junio del presente
año a las 10:00 hrs, el inmueble  ubicado en pasaje uno de la población
autoconstrucción de Tongoy, de la Comuna de Coquimbo, inscrito a fs
1.425 N°1.203 en el Registro de Propiedad del Conservador de Bienes
Raíces de Coquimbo, correspondiente al año 2000. Rol del avalúo 2551-
00013 de Coquimbo. Mínimo para subastar será la suma de $94.312.082.-
Garantía: los interesados deberán presentar vale vista emitido por el
Banco Estado de Chile a la orden del tribunal, consignación en la cuenta
corriente del Juzgado, por el equivalente al 10% del mínimum fijado para
la subasta, o sea por la suma de $9.431.208.- Demás condiciones autos
caratulados «BBVA CON MUÑOZ», Rol 1802-2017, del tribunal citado.

Día del padre: Sólo el
0,2% de los padres ha hecho

uso del postnatal parental
En el marco del Día

del Padre, el Gobierno
está difundiendo los de-
rechos que tienen los pa-
dres trabajadores en Chi-
le y promover una cultura
de responsabilidad com-
partida en el cuidado de
los hijos, el Gobierno a
través del Ministerio de la
Mujer y la Equidad de Gé-
nero junto al Ministerio del
Trabajo y Previsión So-
cial, lanzaron la campa-
ña #PapáConmigo.

La seremi de la Mu-
jer y la Equidad de Géne-
ro, Ivón Guerra Aguilera,
señaló que ven con in-
quietud el bajo porcenta-
je al que se acogen los
padres, «tal como lo se-
ñaló nuestra Ministra Isa-
bel Plá, hoy vemos con
mucha preocupación
que sólo 2 de cada 10
padres trabajadores en
nuestro país utilizó el per-
miso laboral de 5 días por

nacimiento y apenas un
0,2% de los papás solicitó
el permiso de Postnatal Pa-
rental en 2018».

Guerra agregó que
existe desconocimiento por
parte de los trabajadores
respecto a los derechos
que tienen como padres, e
hizo un llamado a la corres-
ponsabilidad, «la mujer y
las mamás necesitan ayu-
dan, y los padres son la otra
parte fundamental de este
complemento. La corres-

ponsabilidad es fun-
damental entre hom-
bre y mujer, por lo mis-
mo hacemos un lla-
mado a los padres tra-
bajadores a también
ser parte del postnatal
parental. Como Go-
bierno y Ministerio
apostamos a la equi-
dad en todo sus senti-
dos y la corresponsa-
bilidad es parte de
ésta», explicó la sere-
mi

Campaña #PapáConmigo busca fomentar las responsabilidades:

En canal Bellavista
instalaron compuertas

automáticas «prefabricadas»

Dada su particulari-
dad, el Coordinador Zonal
Norte Chico de la Comisión
Nacional de Riego (CNR),
Halid Daud, se trasladó
hasta el sector de Quebra-
da de Talca para conocer
una iniciativa única en el
desarrollo de
obras de
riego que está
siendo ejecutada
por los regantes
del canal Bella-
vista.

El proyecto
d e n o m i n a d o
«Instalación de
compuertas auto-
matizadas en 3
sectores del canal Bellavis-
ta, Etapa XII», fue boni-fica-
do con $ 560 millones a tra-
vés del concurso 53-2017
«Obras Medianas Nacio-
nal III», de la Ley N°18.450
de Fomento al Riego y Dre-
naje, y contem-pla una in-
versión total de $709 millo-
nes. 

Esta iniciativa consis-
te en la instalación de com-
puertas automatizadas 
Rubicon, en 3 sectores del
canal, y telemetría, que be-

nefician a 704 regantes y
una superficie de 1.696
hectáreas (ha). La particu-
laridad del proyecto radica
en que en su ejecución se
utiliza la técnica de prefa-
bricados para obras civiles,
práctica empleada en la

construcción de carreteras,
que la convierte en única e
innovadora en Chile.

Halid Daud agregó
que «los regantes están 
instalando tecnología de
punta, innovando a través
de la telemetría, los prefa-
bricados, que es un hito a
nivel regional y nacional,
porque estamos marcan-
do una pauta en lo que es
intervenir canales de esta
magnitud, de estas dimen-
siones, en tiempo récord.

Esta metodología se utiliza
principalmente en la cons-
trucción de carreteras, de
viviendas, y hoy estamos
llevándolos al campo, a los
canales, que generalmen-
te emplean sistemas más
rústicos».

Muy satis-
fecho con este
l o g r o
está Bruno Zan-
donai ,  pres i -
dente de la Aso-
c i a c i ó n
de  Cana l i s tas
del canal Bella-
v is ta,  quien
destacó que

«es un impulso para el
canal  Bel lav is ta y
un referente para la re-
gión y el país en cuanto
a realizar construccio-
nes del  t ipo
mecano, donde el  ar-
mado v iene l is to,  lo
que impl ica que
las obras se realizan en
el menor tiempo posi-
ble, y a la vez permite
que ahorremos agua,
que es lo que nos inte-
resa»

CNR destaca innovador proyecto

        Iniciativa bonificada con
$560 millones a través de la Ley
de Riego y Drenaje, beneficia a
más de 704 regantes y una
superficie de 1.696 hectáreas.

Actualmente, el Código del Trabajo otorga
2 derechos a los padres trabajadores en Chile:

- Permiso de 5 días por nacimiento de un
hijo, pagado por el empleador.

- En el Postnatal Parental, la madre le pue
de ceder de forma exclusiva al padre una
parte o el total de las últimas 6 semanas de
su periodo de postnatal.

Durante este año, sólo 63 padres han hecho
uso del derecho de Postnatal Parental.
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INTERDICCION
Ante el segundo Juzgado de Letras de Coquimbo, en causa Rol V-

166-2018, caratulada Roco/, en virtud de sentencia dictada con fecha 06
de mayo de 2019,  se ha decretado la interdicción por causa de demencia
de doña Milta Teresa Cruz Godoy, cédula nacional  de identidad N°
3.228.153-2, quedando privada de la administración de sus bienes, Nom-
brándose como curadora general de la interdicta a su hija doña Daniza
Otilia Roco Cruz, cédula nacional de identidad N° 8.783.821-8.

Coquimbo, tres de junio de dos mil diecinueve.
                                                                                                                           Secretaria

Camila Vallejo y baja aprobación
del gobierno: «Es una oportunidad
y hay que saber aprovecharla»
Aprovechando su

visita a La Serena por la
difusión del proyecto de
Ley que busca reducir a
40 horas la jornada la-
boral, la diputada se
tomó el tiempo para dia-
logar con Diario La Re-
gión.

¿Qué ruega Cami-
la Vallejo?

«Ruego paz, felici-
dad, una sociedad don-
de los niños puedan ju-
gar libres por las calles
y que sean lo que quie-
ran ser, y donde no es-
temos preocupados to-
dos los días de cómo
poder alimentarse al día
siguiente, y no más gue-
rras, por favor. No en-
tiendo cómo si es que
existe algún Dios permi-
te tanta muerte y tanta
hambre…».

¿Atea por ser co-
munista o por convic-
ción?

«Es porque no me
logro explicar cómo si
es que existe un Dios
permite que niños y ni-
ñas mueran en guerras,
que mueran de hambre
o sean abusados, así
que no lo logro enten-
der, de verdad. ¡Ah! Hay
varios comunistas que
conozco y que son cre-
yentes…».

Las instituciones
están por el suelo, en-
tre ellas la Iglesia Ca-
tólica. ¿Faltan curas
como (André) Jarlán y
(Pierre) Dubois?

«Sí, claro. Como
comunistas, en la his-
toria siempre hemos
tenido muy buena rela-
ción con parte importan-
te de sectores creyen-
tes o de la iglesia, de
los que venían más de
la Teología de la Libe-

La ex dirigente universitaria
y hoy diputada reconoce que la
oposición ha estado muy desarticulada
después de las elecciones, pero que la
iniciativa de las 40 horas laborales los
ha unido. «Tengo confianza en que este
tipo de situaciones vaya construyendo
un camino bien pavimentando», avisó.

ración, aquellos curas de
calle, de la población, que
realmente llevaban a la
practica la palabra de
Dios como creían, porque
no solamente se confor-
maban con el rezo».

¿Qué le pareció el
cambio de Gabinete?

«Me parecen cam-
bios cosméticos, pues no
han permitido mejorar la
gestión y la política de
este Gobierno. Acá tene-
mos un problema de fon-
do más que de rostros,
porque entra Jaime Maña-
lich, que mintió descara-
damente al país en un
tema tan sensible como la
salud y la lista de espera.
Más que cambiar la políti-
ca y garantizar una buena
gestión, es una especie
de volador de luz para ha-
cer parecer que todo cam-
bia, que las cosas pueden
mejorar, pero que al final
no van a mejorar, sino que
pueden empeorar».

¿Viene cuesta abajo
el Gobierno, al menos así
lo indica la última en-
cuesta Cadem, donde la
aprobación al gobierno de
Piñera cayó al 25%?

«La encuesta es un
elemento importante que
hay que tener sobre la
mesa, pero es cosa de ver
a tu alrededor. La gente te

dice, yo voté por Piñera y
mira dónde estamos ,
dónde está la solución a
las pensiones, dónde
está la propuesta educa-
cional, con una ministra
que más bien parece del
Interior y que no dialoga.
Hay una promesa que se
vendió y que tiene que ver
con los grandes acuer-
dos nacionales, de los
cuales tuvimos dos he-
chos que a la larga no se
tradujeron en cumpli-
miento y que, además,
en la práctica se ha trans-
formado en una imposi-
ción unilateral de pro-
puestas, donde la oposi-
ción y la gente que pien-
sa distinto, en un espa-
cio democrático, no es
considerada. Hay incum-
plimientos en lo que pro-
metió en cuanto a creci-
miento económico, delin-
cuencia, salud, pensión,
pero también a la forma
de gobernar, supuesta-
mente abierta al diálogo
y a la construcción de
grandes acuerdos nacio-
nales, pero que en la
práctica ha sido sólo dis-
curso, porque al final es
imposición, autoritaris-
mo, practicas represivas,
descalificación a la opo-
sición y nada de cons-
trucción participativa».

En ese sentido, ¿es

el momento para que la
oposición lo capitalice a
su favor?

«Yo creo que sí,
aunque no ha sido fácil.
En esto hay que ser muy
autocritico, pues la opo-
sición ha estado muy
desarticulada, ya que
después de las eleccio-
nes fue evidente la des-
articulación, la falta de
horizonte en cuanto a
proponer una alternativa,
no solamente para la
gestión en el Congreso,
sino que también una al-
ternativa de Gobierno
que se visualizara con li-
derazgo, por tanto está
es una oportunidad y hay
que saber aprovecharla.
Por ejemplo, esta inicia-
tiva de las 40 horas nos
ha unido, porque es una
propuesta para el país.
Así que tengo confianza
en que este tipo de situa-
ciones vaya construyen-
do un camino bien pavi-
mentando».

Respecto al paro de profesores, José An-
tonio Kast dijo que era una vergüenza y que
mejor marcharan los fines de semana…

«No entiende de paros y de lo que ha sido la
lucha sindical de los trabajadores y, particular-
mente de los profesores, porque para que los
profesores sean escuchados de verdad deben
aplicar este tipo de medidas, dado que llevan
tiempo conversando con el subsecretario de edu-
cación y no han tenido respuesta. Si no ejercen
presión no se pueden sentar a negociar, así que
si él pretende que paralicen la actividad familiar
de un fin de semana para generar presión, en
verdad que está totalmente perdido».

¿Le hace bien al país la irrupción de un
nuevo  partido de derecha?

«La verdad que no, y es sumamente
peligrosa esta emergencia de posiciones y
liderazgos de corte fascista, como lo hemos
visto en Brasil, cuyo presidente actual es muy
amigo de los sectores de ultraderecha en
Chile. Por lo tanto, la única manera de hacerle
frente a esta situación, es que reamente la
oposición y los sectores progresistas democrá-
ticos tengan capacidad de generar una alterna-
tiva de Gobierno y que haga sentido a los
grandes temas que hoy son sensibles para la
ciudadanía. Aunque tampoco subestimaría ese
liderazgo populismo de derecha y radical, pues
es un riesgo y no para la izquierda, sino que
para el país en su conjunto».
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Se podrá aportar a
bomberos en la cuenta

 de Aguas del Valle

PROYECCIÓN METEOROLÓGICA:
el invierno será más seco y frío

de lo que se esperaba en la región

El informe de precipi-
taciones entregado por la
Dirección Meteorológica de
Chile dio cifras que revelan
un «déficit generalizado»
de lluvia en gran parte del
país debido a una «sequía
continua».

Según los datos que
evidencian, «la zona cen-
tral está registrando el ini-
cio del invierno más seco
en 60 años de datos», y el
déficit de lluvia hasta fines
de mayo es liderado por
Santiago (-97%); Valparaí-
so (-92%); La Serena (-
87%); Curicó (-86%) y Chi-
llán (-64%).

Estas cifras se con-
traponen a lo que se creía
que sería la influencia del
fenómeno de El Niño en la
zona central respecto de la
cantidad de precipitacio-
nes. En líneas generales, la
Región de Coquimbo hoy
está en mejor situación que
los últimos años respecto
de acumulación de agua
en sus embalses, sin em-
bargo, las precipitaciones
han estado bajas, incluso
las últimas lluvias dejaron
menos agua que la espe-
rada.

El meteorólogo Cris-
tóbal Juliá explicó que el es-
cenario ha ido variando
bastante desde lo que se
había pronóstico antes del
inicio de la temporada, «el
Fenómeno del Niño, que se
esperaba que tuviera un
impacto en las precipita-
ciones de acá de la región,
no se ha dado, debido prin-
cipalmente a que El Niño
que se dio primero que todo
tiene una señal bastante
débil y además se ha com-
portado como un ‘Niño Mi-
doki’, en donde el calenta-
miento se da más en ge-
neral en la Polinesia Fran-
cesa, en el norte de Aus-
tralia, Indonesia, y no así en
las costas ecuatoriales,
peruanas y chilenas, que
es el calentamiento que se
necesita para que pueda
haber un incremento en las
precipitaciones».

«Esa es la situación
por la cual ha cambiado un
poco la proyección que se
había hecho en sus inicios
y por lo pronto se espera
un invierno más seco de lo
que esperaba en algún

momento», puntualizó.

BAJAS TEMPERATURAS
PARA LOS PRÓXIMOS
DÍAS Y CERO POSIBILI-
DADES DE LLUVIAS

«Tuvimos dos siste-
mas frontales que llegaron
a Chile central, el segundo
de hecho dejó precipitacio-
nes en Choapa, no de mu-
cha importancia, pero aun
así llovió algo, y si bien las
precipitaciones no llegaron
a toda la región lamentable-
mente, la masa de aire frío,
que es de origen polar, que
viene detrás de estos sis-
temas frontales, si va a lle-
gar a toda la región» expli-
có Juliá respecto al pano-
rama actual en la región.

Por lo pronto, se vie-
nen heladas matinales que
van a durar al menos has-
ta el día martes de la próxi-
ma semana, en donde las
temperaturas más bajas
se van a dar el día lunes de
la próxima semana.

El meteorólogo aclaró

que cuando se habla de
heladas son temperaturas
bajo cero, «no serán solo
en la precordillera sino que
es distintos sectores de los
valles de la región, por
ejemplo acá en Pan de
Azúcar se pueden dar he-
ladas matinales, y en Ga-
briela Mistral, en Limarí, se

El mundo científico había confirmado la llegada del
Fenómeno de El Niño, que en esta oportunidad se
presentaría como un evento débil, pero que podría
traer más lluvias de lo normal. Hoy el escenario es
distinto, ya que este invierno se perfila como seco
y frío, al menos en la región de Coquimbo.

pueden dar en San Julián o
Camarico, y en distintos sec-
tores del secano costero se
dan estas temperaturas ba-
jas», agregó.

En la conurbación de
La Serena y Coquimbo, Ju-
liá comentó que las tempe-
raturas podrían bajar incluso
hasta los 4 grados.

Consultado por posi-
bles precipitaciones, señaló
que al menos por ahora no
se visualizan, «se sabe que
para la próxima semana se
viene una serie de sistemas
frontales que podrían afectar
a Chile central, pero hay que
evaluar si llegarán a la región
de Coquimbo», puntualizó.

Por Franco Riveros

Gracias a un
acuerdo entre el
Cuerpo de Bom-
beros de Coquim-
bo con la empre-
sa Aguas del Va-
lle, los “caballeros
del fuego” recau-
darán fondos a
través de una
aporte voluntario
que inicia en los
$1.000, con cargo
a la boleta de con-

sumo de agua potable, lo que abre la posibili-
dad de que una buena parte de los 83.597 clien-
tes de la sanitaria contribuyan.

El Superintendente del Cuerpo de Bombe-
ros porteño, Heriberto Martínez, dijo que la prin-
cipal necesidad de la situación que encabeza
es el equipamiento, por lo que los fondos que
sean reunidos serán destinados a la compra
de material menor y uniformes de faena, que
sufren un constante desgaste en las emergen-
cias, “este es un aporte muy importante que está
haciendo Aguas del Valle a los bomberos, ya
que es un dinero que no está dentro de nuestro
presupuesto y, gracias a este acuerdo, nos per-
mitirá entregar un mejor servicio a la comuni-
dad”.

En ese mismo sentido, el Superintendente
explicó que los costos operacionales del Cuer-
po bordean los $ 280 millones al año, de los
cuales $ 160 millones deben ser reunidos prin-
cipalmente con donaciones y aportes volunta-
rios del comunidad, ya que el Estado entrega
una subvención de $ 120 millones.

Andrés Nazer, gerente regional de Aguas
del Valle, indicó que el objetivo de la campaña,
junto con generar conciencia sobre los costos
que hay detrás del trabajo voluntario de Bombe-
ros, es recaudar fondos de manera permanen-
te a través de aportes que podrán realizar los
clientes de la empresa.

Para concretar el aporte voluntario, el clien-
te debe realizar una inscripción completando un
formulario que será llenado por efectivos bom-
beriles, que con la respectiva identificación ins-
titucional concurrirán directamente al domicilio
del donador para oficializar el convenio.

Además, el aporte podrá ser modificado en
cualquier momento, al fono  600 4004444 o de
forma directa en las oficinas de Aguas del Valle.
Por otra parte, en caso de que el donador pre-
sente una deuda de dos meses impagos en la
cuenta del agua el convenio se anulará automá-
ticamente.
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Por René Martínez

Los 86 años que
cumplirá la PDI este 19 de
junio pillan al jefe regional,
Richard Gajardo, en un
momento especial. Porque
hace dos meses dejó de
existir su padre, el prefecto
inspector Eliseo Gajardo,
quien «me enseñó a amar
a la PDI» y porque por se-
gundo año consecutivo
«somos una institución al-
tamente valorada por la co-
munidad».

Gajardo ingresó con
17 años y está próximo a
cumplir los 34 en una insti-
tución a la que «me he en-
tregado por entero». Y aun-
que puede sonar cliché y
romántico, asegura que «si
tuviera la oportunidad, vuel-
vo a postular para seguir
aportando a una policía
que me ha dado todo».

Dice que es fanático
de un equipo de fútbol que
«lamentablemente ya no
existe», y que su padre, que
terminó su carrera como
jefe de la primera zona po-

«Que la Asamblea
General de Interpol
se haga en Chile habla
de la calidad de la PDI»

licial (Arica, Iquique y Anto-
fagasta), también llegó a
ser parte del alto mando de
la institución».

Contento se le ve por-
que fueron reconocidos
como la institución pública
mejor evaluada por la ciu-
dadanía en términos de
desempeño, según en-
cuestas de Plaza Pública-
Cadem de los años 2018 y
2019.  Y eso, claro, se debe
fundamentalmente «a que
la PDI tomó la decisión de
depurar todos sus proce-
sos, volcarnos a ser siem-
pre una institución que
busca examinarse, ver dón-
de están las falencias y ex-

Richard Gajardo Villablanca, Prefecto Inspector, Jefe Región policial de Coquimbo:

El jefe regional, a días de festejar 86 años de
vida de su institución, cuenta feliz que fueron
reconocidos nuevamente como la institución
pública con mejor desempeño evaluado por
la ciudadanía, según encuestas de Plaza
Pública-Cadem.

Gajardo, quien asumió el 10 de octubre del 2017, señala que «llegué a sumar y mi
labor es de dirección, pero también de facilitador desde el punto de vista de lo que
tengamos que hacer para que las cosas funcionen. Creo que han pasado cosas muy
potentes como institución acá en la región, como el apoyo de la comunidad, materializa-
do por el Gobierno Regional, en lo que respecta a la renovación de nuestro parque
automotriz. Además estamos levantando el nuevo cuartel de Coquimbo, existe un interés
por un nuevo edificio corporativo en La Serena, estamos trabajando en el proyecto de la
renovación del cuartel en Ovalle, en el proyecto de diseño del cuartel de Los Vilos. Y
segundo, desde el punto de vista investigativo somos una institución que tenemos el
100% de los focos criminales de las estrategias de focos que está llevando adelante la
fiscalía regional, y en casos emblemáticos, como lo ocurrido en Canela, que fue un
escenario complejo, pero que nos permitió resolver ese caso».

- ¿Ha sido uno de los casos difíciles que le ha tocado investigar desde que llegó
a la región?

«Nosotros estamos preparados para resolver todo tipo de casos, y estamos claros
que desde el punto de vista del territorio, quizás uno esperaría que se dieran en conurba-
ciones más grandes, pero no estamos exentos de que se puedan dar. Por lo tanto, el
detective está preparado para ese tipo de escenarios, y para eso trabajamos en bloque,
así que todos los recursos que tenemos a nivel local se multiplican con el propósito de
combatir, investigar, dilucidar y resolver los casos».

- ¿Le piden objetivos desde al alto mando?
«Claro. Hace años que estamos trabajando con indicadores de gestión, que tienen

que ver con el resultado de lo que hacemos. Por lo tanto si me preguntas que si soy
medido por gestión, sí, por eso mi preocupación diaria es que mis detectives sepan que
su jefe regional es un detective más, que tiene más responsabilidad, es cierto, pero que
se suma a los logros regionales».

PREPARADOS PARA RESOLVER TODO TIPO DE CASOS

tirparlas. Pero también por
abrirnos a la comunidad,
para que sepa lo que ha-
cemos, qué somos, quié-
nes somos, qué resulta-
dos tenemos, y ese acce-
so a la información que la
comunidad tiene con res-
pecto al resultado de lo que
PDI está haciendo, es lo
que genera este espalda-
razo de la comunidad».

Espaldarazo que, por
lo demás, se concretará
con la organización de la
88° Asamblea General de
Interpol, que se desarrolla-
rá en Santiago en el mes
de octubre.

«Que la asamblea se

desarrolle en Chile habla
de la calidad de la policía
que tenemos a través de la
PDI. Que hayan decidido
que seamos los anfitriones
habla de un país seguro,
de un país en donde están
dadas las condiciones
para que esto se pueda
realizar de una manera es-
pectacular. Vienen delega-
ciones de más de 170 paí-
ses, ya que Interpol es la
segunda organización más
grande después de Nacio-
nes Unidas, así que el he-
cho de que tengamos esta
convocatoria también habla
de que muchos quieren
venir a conocer la realidad
de Chile».

- En una entrevista el
mes pasado, el director
general de la PDI, Héctor
Espinosa, dijo que no era
casualidad «que se con-

cierten personas para
desprestigiar la institución
en el momento en que es-
tamos»

«Comparto totalmen-
te la opinión. Las personas
que están tras la comisión
de delitos, que a lo mejor
quisieran que la policía no
tuviera los resultados que
tiene, seguramente les in-
teresa quedarse en las co-
sas pequeñas, pero noso-
tros hemos sido transpa-
rentes, además que la
Contraloría General está
habitualmente supervisan-
do nuestros procesos en lo
que respecta a los temas
de administración. Siem-
pre hemos sido una insti-
tución abierta a las correc-
ciones, así que comparto
la opinión de nuestro direc-
tor».

- ¿De dónde son esas

personas que los están
inculpando?

«Yo creo que el traba-
jo de buscar la verdad
siempre dejará a personas
que se sientan perjudica-
das por esa verdad. La PDI
es una institución profesio-
nal, por lo tanto hace su tra-
bajo de manera imparcial,
buscando dar la respues-
ta a la problemática que ten-
gamos que enfrentar. En
ese orden de idea pueden
existir personas o grupos
que se sienten afectados,
pero está directamente re-
lacionada con el trabajo
profesional que hacemos
y entendemos que noso-
tros estamos acá para dar-
le seguridad al país, y esa
seguridad se ve materiali-
zada con algo tan potente
como la Asamblea Gene-
ral de Interpol».
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Fútbol Femenino en 1928: Documentalista
indaga la historia del «Aurora Porteña»

Una joven universitaria llegó a Coquimbo para entrevistarse
con familiares del primer equipo femenino existente y que fue integrado
por trabajadoras de la lavandería La Porteña, luego de encontrar una
fotografía tomada en diciembre del año 1928. «A nivel nacional es una
de las fotos más antiguas que existe de un equipo de fútbol femenino

en Chile», dice la documentalista Vange Figueroa.

Años tuvieron que
pasar para que saliera a
la luz el retrato que se hi-
cieron las jugadoras del
Club Aurora Porteña de
Coquimbo. Porque re-
cién hoy se conoce que
la mayoría de sus inte-
grantes eran trabajado-
res de la lavandería La
Porteña y que la fotogra-
fía fue tomada en diciem-
bre de 1928, «lo que de-
rriba el mito de que la
mujer comenzó a jugar
futbol recién hace algu-
nos años», cuenta la co-
municadora audiovisual
de la Universidad de Los
Andes, Vange Figueroa
Keller, quien trabaja en
la Historia del Fútbol Fe-
menino, documental
donde el equipo porte-
ño es parte importante
del rompecabezas.

Dice que en 2015
fue la primera vez que
se topó con la instan-
tánea, pero fue recién
en el 2017 «cuando
me atreví a hacer algo
al respecto, a ir por
más. A nivel nacional, es
una de las fotos más an-
tiguas que existe de un
equipo de fútbol femeni-
no en Chile, y qué lo inte-
resante de Aurora Porte-
ña es que todavía pode-
mos encontrar personas
que pueden saber algo al
respecto. Porque de
otras fotos no hay regis-
tros, nadie sabe nada,
pero de este club todavía
quedan personas que
son hijos o nietos de las
jugadoras, que pueden
tener más información y
ayudarnos a reconstruir
la historia».

Entonces decidió re-
correr el país en busca de
información. Y así llegó a
Coquimbo, donde «nos he-
mos contactado con des-
cendientes de tres jugado-
ras y algo nos han conta-
do, pero son detalles muy
vagos. Por lo tanto falta el
por qué y cómo partió todo
esto, cómo se les ocurrió
la idea. Sabemos cuándo
comenzaron oficialmente,
pero queremos saber
cuánto tiempo duró, cuán-
do terminaron de jugar y si

participaron en alguna
competencia», agrega.

AL DT LO
APODABAN EL CURA

Vange comenta que
este es un trabajo perso-
nal. Y que estando en la uni-
versidad lo presentó para el
ramo producción audiovi-
sual, donde tenían que
crear un contenido para la
televisión y ella pensó en un
documental.

«Así que tomé el tema,
y cuando presentamos el
examen, el profesor llevó a
unos colegas que eran pro-
ductores para que nos eva-
luaran, y la idea que más
gustó fue la mía, así que
desde el año pasado que
uno de los productores me
ha estado ayudando y he re-
corrido varias ciudades del
país por este tema».

Reconoce que en su
investigación le han llega-
do fotografías e información
de equipos de fútbol de to-
das las ciudades del país,
pero que han sido de los
años setenta y ochenta «y

si bien estoy tomando esa
parte de la historia, porque
me estoy centrando en el
Siglo XX, del 1900 al 2000,
lo que más me interesa en
estos momentos es ir por
la parte más antigua, de los
años sesenta hacia atrás,
debido a que es la historia
más difícil de encontrar,
porque sus familiares ya
son todos viejitos y debe-
mos llegar a ellos para pre-
guntarles si saben algo, an-
tes de que ya no estén».

También se ha encon-
trado con información de
periódicos, donde relata-
ban «la alegría de que la
mujer hiciera actividad físi-
ca. Sin embargo, otros cri-

ticaban la práctica
del fútbol femenino, indi-
cando que había otros de-
portes para realizar, como
el tenis o la natación, o prac-
ticar ballet. Nos encontra-
mos con personas que
apoyaban y algunos en
contra, aunque los partidos
acarreaban mucha aten-
ción», comenta.

Uno de los problemas
en este viaje, cuenta esta
documentalista, es que las
protagonistas no compar-
tieron sus historias, y con
los años, lamentablemen-
te nadie les preguntó, pese
a que en muchas casas la
fotografía colgaba por años
en sus paredes, «enton-

ces la historia murió con
ellos, y es lo que me ha
pasado con este equipo de
Coquimbo. Aunque igual
he ido conociendo cosas,
como que la mayoría de las
jugadoras eran trabajado-
ras de la lavandería La Por-
teña, que al técnico lo apo-

La donante de la foto fue la hija
Revisando Facebook fue cuando dio con

una de esas páginas de fotos históricas de
Chile y apareció la fotografía, que no estaba
muy nítida. Por lo que fue al link original y se
dio cuenta que era la página memorias del
Siglo XX de la DIBAN, «donde salía el nombre
de la donante, que era la señora Amalia, hija
de Anselma Juica, una de las jugadoras de
Aurora Porteña. También en este viaje me
encontré con una nieta de una de las jugado-
ras y del dueño de la lavandería, que se
casaron. Todas de Coquimbo, aunque algu-
nos familiares están viviendo en otros luga-
res, como en Santiago, por ejemplo, así que
el objetivo es que por favor, al leer esta
publicación, nos puedan contactar en la
página web: damasprimero100@gmail.com
donde la gente nos puede enviar datos o al
número: +56993466299».

daban ‘el cura’ y que traba-
jó en ferrocarriles entre los
años 28-29. La fotografía es
de diciembre de 1928 y sa-
bemos que en el verano del
año siguiente Aurora Por-
teña ya estaba jugando en
Coquimbo y que fueron las
primeras».

Por René Martínez

Mujeres coquimbanas pioneras del fútbol femenino:
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Actualidad

Carlos Andrés Bal-
dovino Barra, de 28 años,
gendarme de la cárcel de
Illapel, murió ayer en la
madrugada después de
ser apuñalado por  Alfredo
Castillo Tapia, de 33 años,
que declaró a la policía que
en ese horario encontró al
uniformado al interior de su
casa de calle Diego Porta-
les, motivo por el que ac-
tuó para defender a su fa-
milia.

Carabineros encon-
tró el cuerpo tendido en la
misma calle Diego Porta-
les, arrestando a Castillo

Poblador de Illapel apuñaló a Gendarme,
al que habría encontrado dentro de su casa en la madrugada

e informando a la fiscalía,
que dispuso que efecti-
vos de la Brigada de In-
vestigación Criminal de
Illapel y de la Brigada de
Homicidios de la Policía
de Investigaciones PDI de
Illapel, comenzara a reunir
indicios para establecer la
forma en la que ocurrió el
hecho de sangre.

En primera instancia,
los investigadores determi-
naron que por algún moti-
vo, durante la madrugada,
Baldovino fue encontrado
por Castillo, de ocupación
comerciante, al interior de

su inmueble, instante en
el que tomó un cuchillo
para, según su versión,
defender a sus familiares
que estaban con él, arma
con la que apuñalo en el
tórax a la víctima, que al
salir a la calle cayó al pa-
vimento, donde pereció.

Castillo fue puesto a
disposición del Juzgado y
la fiscalía para ser investi-
gado y para determinar la
posible responsabilidad en
el deceso del Gendarme,
originario de Osorno, con
tres años de servicio, que
era soltero y parte de la

dotación de custodios del
recinto penitenciario de Illa-
pel.

Además de la investi-
gación del Ministerio Publi-
co y la PDI, Gendarmería
también  inicio  un proceso
indagatorio propio, dispo-
niendo que oficiales del
mando de la región concu-
rrieran a Osorno a visitar a
los familiares de Baldovino
para entregarles informa-
ción y disponer de la ayu-
da que requieran, y para
el traslado de los restos
mortales después de la
autopsia.

De forma unánime,
los jueces del Tribunal
Oral de Ovalle encontra-
ron culpable, al término
del juicio, al imputado “El
Negro” Luis Galleguillos
Marambio, por el delito
de homicidio simple del
ex futbolista profesional
Mario Gabriel Jaime Con-
treras, y del homicidio
frustrado de Brayan Ba-
rraza, a los que baleó jun-
to con un cómplice, “El
Shongy” Enderson Araya,
el 1 de julio de 2017 en
las canchas del comple-
jo deportivo Afao.

El Ministerio Público,
comprobó con prueba pe-
ricial testimonial y docu-
mental, que a las 17:20 del

1 de julio del 2017, Mario
Jaime estaba mirando
partidos de fútbol ama-
teur en las canchas del
complejo Afao del sector
de Media Hacienda.

Pero durante la rea-
lización de los encuen-
tros deportivo ocurrió una
riña entre los asistentes,
entre los que estaba Bra-
yan Barraza Jofré, de 17
años.

Debido a la disputa,
“El Negro” Luis Gallegui-
llos, y “El Shongy” retor-
naron de forma posterior
al complejo provistos de
una escopeta y un arma
de fuego corta, en una ca-
mioneta conducida por
M.A.V.I.

Es así que “El Shon-
gy” abrió fuego en contra
de Barraza, quien recibió
el impacto de la bala en
una pierna, instante en el
que Mario Jaime intentó
defenderlo, momento en el
que “El Negro” le disparó
con la escopeta que por-
taba en la zona del tórax.

Luego de concretar el
ataque, los autores de los
disparos huyeron, mien-
tras que Jaime, a pesar del
esfuerzo de los médicos,
dejó de existir el día 2 de
julio en el hospital Antonio
Tirado.

Cabe mencionar que
“El Shongy” fue enjuiciado
en agosto del año pasado
y fue condenado a seis

años por el homicidio
frustrado de Barraza y a
doce años por el homi-
cidio simple de Jaime.

Los Magistrados
programaron la lectura
de sentencia de Galle-
guillos el miércoles de la
semana entrante.

Culpable de homicidio de
ex futbolista profesional de Ovalle

Exhibiendo un arma de fogueo modificada
para percutar balas reales, el antisocial G.J.B.H.,
de 32 años, pasó en varias oportunidades por las
afuera de locales de diversión nocturna de la Ave-
nida del Mar de La Serena, en el límite con aveni-
da Costanera de Coquimbo.

Asustados, los transeúntes llamaron a Ca-
rabineros, que al llegar a la avenida cercaron a
G.J.B.H., desarmándolo después del respectivo
control de identidad.

Además, al imputado, que cuenta con ante-
cedentes penales por manejo en estado de ebrie-
dad y desacato, aparte del arma que le fue requi-
sada, la que mantenía en la pretina del pantalón,
tenía otro armamento oculto, constatado que am-
bas eran de fantasía pero que habían sido adap-
tadas para disparar munición real.

Por este motivo, G.J.B.H. fue aprehendido por
infracción a la ley de control de armas y explosi-
vos, por lo que fue remitido al Tribunal para ser
formalizado en la investigación por la fiscalía.

 Detenido por asustar
con arma en Avda. del Mar

Aludiendo al lenguaje popular chileno utilizado en redes sociales, el municipio
de La Serena desplegó carteles en distintos puntos de la ciudad para solicitar a los
conductores respetar las normas y señaléticas viales.

Es así que, por ejemplo, en la esquina de Gabriel González Videla con la inter-
sección de El Chañar, en el sector del paradero 10 de la Villa El Indio, donde en los
últimos años han ocurrido un seguidilla de accidentes y colisiones, fue instalado un
cartel que dice «PARE ES PARE... #$%&@», en alusión a la señal que está ubicada
allí, la cual no es respetada por los choferes con las consecuencias descritas.

Un pasacalles similar fue instalado en un cruce ferroviario de la Ruta 5 y en otra
intersección, donde el mensaje dice «No sea wn!, respete las señales».

La campaña fue solicitada por el propio alcalde Roberto Jacob, quien
pidió algo que llame la atención y que diera que hablar. «Ya no entendieron con
buenas palabras», habría dicho el alcalde, lo cual el departamento de martke-
ting lo tradujo en esta campaña, que será presentada oficialmente este lunes
por el municipio.

Exhibiendo pasacalles con «chilenismos», municipio
serenense llama a choferes a respetar normas viales



1 91 91 91 91 9

Será por el eclipse que estamos mirando más al cielo y somos más conscien-
tes de las condiciones del tiempo. El asunto es que en pleno invierno los días han
estado excepcionalmente despejados, sin viento, muy fríos en la sombra, al ama-
necer y al anochecer.

Sin embargo, ofrecen las condiciones perfectas para observar el sol. Esta vez
fuimos al sector de Peñuelas, arriba del Casino Enjoy, en la primera terraza. Lugar
privilegiado, y que si se repite el día 2 de julio, permitiría que las familias vean el
espectáculo por las ventanas de sus casas y departamentos… a cruzar los dedos.

Días muy fríos, pero inigualablemente despejados

EL CIELO: Sábado 14 de junio 16:38

Foro panel «Más Mujeres en Ciencias, Tecnologías y Áreas No Tradicionales»

Destacada astrónoma María Teresa Ruiz motivó
a jóvenes mujeres hacia la ciencia y tecnología

La actividad, organi-
zada por SernamEG Co-
quimbo y CAP Minería, re-
unió a científicas y alum-
nas de diversos colegios
de la provincia de Elqui.

En el marco de la
alianza público-privada
entre la Dirección Regio-
nal del Servicio Nacional
de la Mujer y la Equidad
de Género (SernamEG) y
CAP Minería, se llevó a
cabo el foro panel «Más
Mujeres en Ciencias, Tec-
nologías y Áreas No Tra-
dicionales», evento enca-
bezado por la directora na-
cional (s) del SernamEG,
Carolina Plaza Guzmán.

El conversatorio
contó con la participación

de la reconocida astróno-
ma y Premio Nacional de
Ciencias Exactas, María
Teresa Ruiz. Las alum-
nas que estuvieron pre-
sentes la escucharon
atentas y se mostraron
felices de tener la posibi-
lidad de conversar con
ella sobre sus aprensio-
nes, temores y experien-
cias a lo largo de su tra-
yectoria científica.

En la instancia, Ruiz
comentó las dificultades
por las que atravesó en
su carrera como astróno-
ma, siendo mujer, latinoa-
mericana y, sobre todo,
siendo de las primeras
generaciones de muje-
res en el campo, «de

niña, mi abuela me ense-
ñó que ser mujer no es
excusa para no hacer lo
que uno quiere», comen-
tó, destacando que ac-
tualmente «el futuro de
las ciencias está en ma-
nos de las mujeres»,
sostuvo.

En la ocasión tam-
bién expuso Fernanda
Urrútia, astrónoma de
Aura. Ambas científicas
aseguraron que esperan
mucho de las nuevas ge-
neraciones de mujeres,
aseveración que fue
aplaudida por las niñas
de los colegios San Ma-
nuel, Seminario Conciliar,
Gregorio Cordovez, San
Antonio, Andrés Bello

Pampa y San Joaquín.
Cabe señalar que

esta actividad se enmar-
ca en el interés que ha
concitado el eclipse solar
que se producirá el próxi-
mo 2 de julio, evento que
concentrará la totalidad
del fenómeno astronómi-
co en las regiones de Co-
quimbo y Atacama.

CIFRAS

De acuerdo a datos
de la Unesco, Chile es
uno de los países latinoa-
mericanos con menor
proporción de mujeres
que se han graduado en
carreras de ciencia, tec-
nología, ingeniería y ma-

temáticas.
El año 2015, la pro-

porción de mujeres en ca-
rreras científicas era de
un 18%. En el proceso de
admisión 2019 de las ca-
rreras STEM en Chile se
matriculó apenas un
20% de mujeres, mien-
tras que el promedio de
países OCDE es el doble.
Además, en esta área, las
mujeres enfrentan tam-
bién una inequidad verti-
cal: representan apenas
el 28% de los postdocto-
rados; solo 19% en pues-
tos académicos y casi
desaparecen a la hora de
ocupar cargos directivos
en la academia o a cargo
de proyectos.
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REMATE

REMATE

En causa Rol  Nº C 1353-2018, caratulada «BANCO DEL ESTADO DE
CHILE con RODRIGUEZ FARIAS MARIA», seguida ante el Segundo Juzga-
do de Letras de Coquimbo, ubicado en Santiago Trigo Nº511, el día 28 de
junio del 2019, a las 10:00 horas, se llevará a cabo remate del inmueble
ubicado en Pasaje Nueva Ocho Nº3494, que corresponde al Sitio o Lote
Nº4 de la manzana I, del Conjunto Habitacional Talinay II, Primera Etapa,
Sector A, comuna de Coquimbo, inscrita a nombre de María Ines Rodri-
guez Farias, a fojas 4654 N° 3062, del Registro de Propiedad del Conser-
vador de Bienes Raíces de Coquimbo, correspondiente al año 2006. Rol
de Avalúo 3614-54. Mínimo para la subasta será de $19.596.416. El pre-
cio de adjudicación se pagará íntegramente y al contado dentro de los
cinco día siguientes al de la fecha de la subasta, mediante consignación
en la cuenta corriente del tribunal y a su orden. Interesados en participar
en la subasta deberán presentar vale vista del Banco Estado a la orden
del Tribunal, por el 10% del mínimo fijado para la subasta. Mayores ante-
cedentes Secretaría del Tribunal.

SECRETARIA

Ante el Tercer Juzgado de La Serena, Los Carrera Nº420, La Serena,
Juicio   Ejecutivo, Rol C-2492-2014, caratulados « SOCIEDAD AGROINDUS-
TRIAL Y FRIGORIFICO SOTAQUI S.A. / CONTADOR FRUTOS S.A  «, se remata-
rá el día 01 de julio de 2019, a las 10.30 horas en el recinto del Tribunal: 1)
Derecho de aprovechamiento consuntivo de agua subterraìnea, por caudal
de dieciocho de litros por segundo, de ejercicio permanente y continuo, que
se capta mediante elevacioìn mecaìnica desde un pozo construido al interior
de la parcela nuìmero tres de la Colonia San Ramoìn de Pan de Azuìcar,
ubicado en la comuna de Coquimbo, rol nuìmero novecientos quince guioìn
veintinueve, inscritos a fojas 25 Nº 10 del Registro de Propiedad de Aguas del
Conservador de Bienes Raiìces de Coquimbo, del anÞo 2018, de dominio
del ejecutado Manuel Arturo Contador Corteìs.  El mínimo para la subasta
será, la suma de $ 134.730.000.-  2) Derecho de aprovechamiento consunti-
vo de aguas subterraneas, de ejercicio permanente y continuo, por un volu-
men total anual de doscientos ochenta y tres mil novecientos sesenta y dos
metros cubicos por ano, con un caudal maximo instantaneo de extraccion de
treinta y cuatro litros por segundo, que se capta mediante elevacion mecani-
ca desde un pozo ubicado al interior de la propiedad denominada parcela
numero tres de la Colonia San Ramon, en un punto definido por las coorde-
nadas UTM Norte: seis mil seiscientos ochenta coma setecientos sesenta
kilometros y Este: doscientos ochenta y tres coma setecientos sesenta y
cinco kilometros, inscrito a fojas 27 Nº 11  del mismo Registro, Conservador
y año, el mínimo para la subasta será, la suma de $81.000.000.-3) Derecho
de aprovechamiento consuntivo de agua subterranea, de ejercicio perma-
nente y continuo de once mil ochocientos metros cubicos por hectarea al ano
para el riego de cuarenta hectareas de la propiedad denominada parcela
numero dos, Santa Ines, ubicada en el sector San Ramon, comuna de Co-
quimbo, inscrito a fojas 29 Nº 12, del mismo Registro, Conservador y año. El
mínimo para la subasta será, la suma de $ 162.000.000. Interesados rendir
caución por valor equivalente al 10% del mínimo establecido para la subas-
ta, en vale vista a la orden del Tribunal. Demás antecedentes en el expedien-
te. La Serena  04 de junio de 2019.

 ERICK BARRIOS RIQUELME
SECRETARIO SUBROGANTE

«Falta de personal
para efectuar reparacio-
nes», adujeron los repre-
sentantes de la empresa
de distribución de energía
eléctrica regional CGE al
momento de responder al
planteamiento de socios y
dirigentes de la Junta Veci-
nal Nuevo Proyecto, del
centro, que en una recien-
te cita les hicieron ver la ur-
gente necesidad de repa-
rar un poste ladeado en Pin-
to, entre Bilbao y Garriga, y
un poste con la base des-
truida en calle Portales con
la misma calle Pinto.

Julio Jarpa, presiden-

te de la Junta Vecinal Nue-
vo Proyecto, criticó la “cu-
riosa” respuesta que le die-
ron los ejecutivos de CGE,
remarcando que hay un
peligro inminente de de-
rrumbe de los dos postes,
“el problema es grave, por-
que por ejemplo el poste de
Pinto sostiene cables de
alta energía, lo que se ve
simple vista, entonces si se
caen esos cables pueden
cortarse y caer encima de
una casa o una persona,
con consecuencias graví-
simas, y así llevamos más
de un año pidiendo a CGE
que solucione este proble-

ma”.
El dirigente hizo ver

que el poste en cuestión tie-
ne la base inserta en tierra
“bruta”, lo que hace que no
tenga firmeza al humede-
cerse con agua que cae a
diario del sistema de aire
acondicionado de una tien-
da que tiene un sumidero
que da a la acera, “ese pos-
te fue chocado por un ve-
hículo y nunca sellaron la
base, donde insertaron el
poste con cemento, y ahí
se hace un barrial por el
agua que sale de un apa-
rato de aire acondicionado,
entonces si esto sigue así,
el poste se va caer o se va
a doblar, cortando los ca-
bles como dije”.

Contando lo que opi-
na de la respuesta de CGE,
luego de sostener una re-
unión con sus representan-
tes, Jarpa expresó con
molestia, “nos dijeron que
no tienen personal para
hacer lo que les pedimos,
y que tienen un equipo que
solo evalúa los postes, pero
llama la atención que a to-
dos los que les pagamos
por el consumo de energía
no nos evalúan si pode-
mos o no pagarles, ya que
si no hay pago inmediata-
mente nos cortan el servi-
cio. Así tenemos varios pos-
tes que no los arreglan o
que tienen cables obstrui-
dos por ramas de árboles,
caso en el que nos dijeron
que no pueden hacer nada,
porque no tiene personal,
pero yo creo que si se po-
nen de acuerdo con la mu-
nicipalidad podrían hacer
cualquier trabajo de repa-

ración”.
Respecto del poste de

calle Portales con Pinto, el
presidente de la junta hizo
ver que la base está com-
pletamente rota, por lo que
de un momento a otro po-
dría caer desplomado, “ese
poste tiene un pedazo me-
nos en la base, y con el te-
rremoto de enero se le
cayó otro pedazo, y ahí
creo que CGE lo único que
hizo fue amarrarle unas cin-
tas que decían peligro, y ahí
mismo, en marzo, un ca-
mión pasó a llevar los ca-
bles, que quedaron más
bajos por el problema del
poste, situación que termi-
nó botando un semáforo
que golpeó a una señora,
por eso pedimos a esta
empresa que si no puede
hacer los arreglos por su
cuenta que busque alguna
solución con el municipio,
por último, y arregle los dos
postes”.

Vecinos porteños que pidieron
reparar postes dañados recibieron

curiosa respuesta de empresa eléctrica

Reiteran el grave peligro de dañadas instalaciones:

                 Falta de personal para
                 efectuar reparaciones»,
adujeron los representantes de la
empresa de distribución de energía
eléctrica regional CGE al momento
de responder al planteamiento de
socios y dirigentes de la Junta
Vecinal Nuevo Proyecto, del centro,
que en una reciente cita les hicieron
ver la urgente necesidad de reparar
un poste ladeado en calle Pinto,
entre Bilbao y Garriga

«



Fuerza y Coraje
Por Felipe Fernández

Autor del Libro Historia de
Coquimbo Unido
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Desde un primer momento llama la atención,
que una persona nacida en Austria y de origen iraní,
se logre transformar con el correr de los años, en
uno de los jugadores más queridos por la hinchada
de Coquimbo Unido.

Inevitablemente debemos retroceder hasta los
grises días de septiembre de 1973 en que la dicta-
dura militar tomó el control del país, con el consi-
guiente costo para muchas familias que debieron
abandonar forzadamente su tierra. Fue el caso de
María Soledad Lobos que se exilió en Viena, Austria,
donde conoció  a Manouchehr Manouchehri, quien
sería el padre de Daniel  y Alí. Lamentablemente Ma-
nouchehr falleció cuando su esposa tenía cinco me-
ses del embarazo de Alí.

Previo al plebiscito del 88, la familia retornó de-
finitivamente a Chile, y Alí con 3 años ya comienza a
dar sus primeros toques con el balón, aunque fue a
los 8 cuando ingresó a "Los Piratitas" de la mano de
su abuelo Manuel, quien junto a su señora Marta,
fueron claves en incentivar a su nieto a vivir con inten-
sidad y entusiasmo cada partido. "Imagínate que mis
dos abuelos viajaban en el bus del plantel para acom-
pañarme cuando teníamos que jugar en otras ciuda-
des. Eso desde que el entrenador le dijo a mi abue-
lita que viajara con nosotros, porque antes, se las
arreglaba solita para llegar a todos los lugares don-
de tuviéramos partido". Recuerda con emoción el de-
fensor central.

"Desde que ingresé a Coquimbo Unido tuve
grandes entrenadores. Trascendental fue el profe-
sor Mario Chirinos, tanto futbolística como valórica-
mente, pero también destaco a Sergio Cortés, Mario
Pérez, Juan Carlos Barraza y Jorge Kemnis. Ellos fue-
ron fundamentales para una camada de jugadores
que fue muy importante en la historia del club".

Después de algunos años, Alí Manouchehri se
convirtió en el capitán de un exitoso Coquimbo Unido
en el fútbol joven. Un equipo que tenía a sus amigos
Nicolás Corvetto y Carlos Carmona como futuras pro-
mesas aurinegras.

El 2004 cuando recién cumplía 16 años, debutó
en el primer equipo de Coquimbo Unido. Con esca-
so presupuesto y con un fuerte énfasis dirigencial en
el futbol formativo, los jugadores del fútbol joven au-
rinegro fueron ganando merecido protagonismo en
la escuadra dirigida por Raúl Toro. Aquel año, Alí, tam-
bién debutó como padre, al nacer su hija Rafaella.

Manouchehri fue rápidamente ganando un pues-
to de titular, y en el Apertura del 2005, se consagró
como subcampeón del fútbol chileno, junto a otros
jugadores de la cantera coquimbana. Fue un cam-
peonato en el que comenzamos a soñar a los 95
minutos de partido, gracias a la cabeza milagrosa de
Alí, quien logró batir al portero evertoniano y comen-
zar el camino que llevaría al club a la primera final de
su historia.

Después de esa tremenda campaña, al jugador
le comenzaron a llover las ofertas. Nelson Acosta lo
llamó a la Selección Chilena adulta donde tuvo la
oportunidad de compartir camarín con figuras como
Marcelo Salas y David Pizarro.

Foto de la revista Estadio de 1963

"El momento en que Patricio Graff me hizo entrar a la cancha, los
últimos minutos del partido frente a Puerto Montt, debe ser el ins-
tante más significativo de mi carrera. Levantar el trofeo de campeón
y volver a Primera División después de todo lo que sufrí con el
descenso, fue algo soñado. Imagínate lo que es salir campeón en el
equipo del cual siempre has sido hincha, del cual entregaste todo lo
que tenias y del cual la gente aún te agradece todo lo que hiciste.
Fue un cierre mágico para mi carrera". Finaliza Alí.

El año 2007 el
defensor central  jugó
en el Levante de
España, pero cuando
quedaban 8 fechas
para el final del torneo
de Primera División,
regresó a Coquimbo
para intentar sacar al
equipo de las últimas
posiciones de la tabla,
sin embargo, no lo
logró, y los aurinegros
se fueron al descenso
después de 17 años en
la división de honor.
"Fue una jornada muy
triste. Marqué un
autogol y nunca se nos
dieron los resultados,
pero el día que descen-
dimos, integrantes de
la barra ingresaron a la
cancha y en vez de
increparme, nos
abrazaron a mi y Carlos
Carmona para decirnos
que juntos íbamos a
salir de esto y para
agradecer todo lo que
había hecho por el
club. Dentro de toda la
pena, ese momento fue
maravilloso".

Después del
descenso, Manouche-
hri emigró de la institu-
ción y durante diez
años jugó en distintos
clubes de Chile y
Sudamérica. En ese
periodo volvió a Co-
quimbo el 2009, el
2013 y finalmente el
2018, donde logra
consagrarse campeón
del torneo.



Este lunes a las 19:00 horas, la Roja de Todos

tendrá su gran debut en la Copa América

2019, enfrentando a un invitado: la selección

nipona. Ayer, Colombia doblegó

categóricamente a Argentina por 2-0 y

Venezuela con Perú repartieron puntos.

CHILE PALPITA SU ESTRENO ANTE JAPÓN

Una derrota categórica de
2-0 sufrió Argentina ayer ante
Colombia en la apertura del
Grupo B de la Copa América
2019.

COLOMBIA SACA CHAPA DE CANDIDATO AL
VENCER POR 2-0 A LA ARGENTINA DE MESSI

Campeón de las últimas
dos ediciones del torneo, en
2015 y 2016, Chile acude a
Brasil con el objetivo de ganar
una tercera Copa América
consecutiva y seguir haciendo
historia.

“Podemos soñar en
grande”, señalóel defensor
Guillermo Maripán.

El jugador del Alavés
español agregó que “el primer
partido es muy importante.
Vamos a ir desde el primer
minuto a buscar la victoria”.

“Sabemos que hay
selecciones que son muy
fuertes y con buenos jugadores,
pero Chile tiene calidad y nos
permitimos soñar en grande”,
añadió el jugador, que parece
uno de los fijos en la defensa
diseñada por el entrenador
colombiano Reinaldo Rueda,
técnico de la Roja.

“Desde que llegó el ‘profe’
me ha dado mucha confianza,
me ha dado bastantes minutos
y le he respondido muy bien.
Pienso que por eso optó por
incluirme en la línea defensiva
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que nombró. Estoy muy
contento”, admitió Maripán al día
siguiente de que Rueda
anunciase el once para afrontar
a Japón.

Tras los títulos en la
edición de Chile 2015 y en la
Copa América Centenario de
2016, los primeros en su
historia, Chile sueña con igualar
a Argentina como única
selección sudamericana con
tres títulos continentales
consecutivos (la Albiceleste los
ganó en 1945, 1946 y 1947) y
olvidar así la decepción de no
clasificar al Mundial de Rusia-
2018.

Oscar Opazo, lateral de
Colo Colo, no parte a priori como
uno de los fijos en el esquema
de Rueda, pero espera
“aprovechar las oportunidades”
que el técnico le pueda dar
durante el campeonato.

Sobre el primer rival de la
Roja, Japón, Opazo declaró que
se enfrentan “a una selección
que ha hecho cosas
importantes en el último tiempo”
y que son conscientes de que
los nipones “nos van a
presionar por las bandas y el
centro”.

Por último, el oriundo de
Concón se refirió a la

concentración del seleccionado
en la localidad paulista de Itu,
señalando que “el grupo es muy
unido y participan. Se juegan
campeonatos de ping–pong y

es una selección unida, que
lleva bastante tiempo y se
puede dar ese gusto de
compartir sin ningún problema
durante todos estos días”.

Algo cambió en la actitud
de Colombia. Como pocas
veces, los cafeteros salieron
decididos a minimizar a
Argentina mediante una presión

asfixiante. Sufrió Messi el ahogo
en el primer tiempo: vez que
tomaba la pelota, tres jugadores
rivales aparecían para rodearlo,
dándole ninguna oportunidad
de crear y asociarse con Di María
y Lo Celso, que lo flanqueaban.

Cuadrado, empoderado
en el centro gracias a la potente
compañía de Uribe y Barrios,
manejaba los tiempos del
partido.

Sin embargo, los papeles
se intercambiaron en el
segundo tiempo.  A los 46’,
avisó Paredes con un potente
disparo que se desvió por poco.
A los 59’, el volante volvió a
inquietar a Ospina con otro
derechazo impresionante que
el ex Arsenal despejó con los

puños, sin complicaciones.
Pero el zapatazo de

Martínez a los 71’ tras un
cambio de frente magistral de
James; y la arremetida de
Zapata en plena área chica a
los 85’ tras centro de Lerma,
vinieron a confirmar que nada
está dicho en el fútbol.

En el mejor momento de
los dirigidos por Scaloni,
cuando parecía que el 10
argentino estaba listo para
sorprender como lo hace con
el Barcelona, llegó el
imprevisible, incansable, y
crecido equipo colombiano
para arruinarles los planes y
recordarles que de las crisis
en el fútbol no se sale tan fácil.

EMPATE SIN GOLES

Una igualdad donde el
Var fue protagonista, fue el
que lograron Venezuela y
Perú ayer en la Copa América
2019.

La escuadra que dirige
Ricardo Gareca igualó 0-0
ante Venezuela, en el cierre
de la primera jornada del
Grupo A.

El sistema de
videoarbitraje le anuló un
tanto a los peruanos,
quienes tampoco pudieron
marcarle un gol al portero
Fariñez de la Vinotinto, quien
se transformó en la figura del
partido.
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Deportes

«JOEL DEBERÍA ESTAR EN EL PODIUM"

Entre los mejores de
Sudamérica competirá a partir
del martes 18 de junio, el
gimnasta regional Joel Álvarez,
deportistas de elite en esta
disciplina que va cimentando su
camino a los próximos Juegos
Panamericanos de Lima, a
donde se encuentra clasificado
junto a Tomás González.

El certamen, convocado
por la Confederación
Sudamericana de Gimnasia
junto con la Federación

Gustavo Valenzuela:

El técnico de la Selección Nacional de

Gimnasia Artística alabó el buen desempeño

del deportista regional, Joel Álvarez, quien

competirá en el Sudamericano de la

especialidad en la previa de lo que serán los

Juegos Panamericanos de Lima.

LA ELITE DEL

CONTINENTE

Nacional de Gimnasia Chilena,
se realizará en Santiago donde
se encuentra Álvarez trabajando
junto a sus compañeros con el
técnico Gustavo Valenzuela.

Precisamente el técnico
del seleccionado nacional
indicó que "mi labor es
acompañar en todo momento a
los gimnastas, entregándole
orientaciones técnicas y
motivación para que entreguen
su mejor rendimiento. En lo
deportivo nuestro objetivo es

entrar como equipo en el
pódium y el mejor rendimiento
en individuales, situación que
no es fácil, ya que Colombia y
Brasil, vienen con equipo
completo y muy bien
preparados".

En lo que respecta al papel
de Joel Álvarez, del cual Gustavo
es formador y técnico, señaló
que "este es el primer evento
internacional de este año y
también su primera
competencia fuerte, pensando
en el torneo Panamericano de
Lima, el próximo mes. Además
está también clasificado al
Mundial de Alemania. En este

Sudamericano, su participación
estará de seguro basada en la
fortaleza que él tiene en los seis
aparatos del all round, pero él
es fuerte en paralela  y en barra,
en donde por rendimiento
histórico debería estar en el
pódium".

Para Mario Godoy, Director
Regional del Instituto Nacional
de Deportes. "esta es una gran
oportunidad para nuestro
gimnasta y técnico, condición
que ratifica nuestro apoyo a la
especialidad. La existencia del
"Promesas Chile" de  gimnasia
en el Cendyr, con  nuestros
programas de iniciación,  con
menores en damas y varones,
unido a los entrenamiento de

los equipos infantiles y
juveniles, dan la razón para
considerar a la gimnasia
artística como un deporte
estratégico para la región".

Respecto a las
características del torneo,
Valenzuela detalla que "en este
sudamericano participarán diez
países (Argentina, Brasil, Chile,
Colombia, Ecuador, Panamá,
Perú, Uruguay, Venezuela y
Bolivia), en donde Brasil y
Colombia son los rivales más
fuertes. Creo que todos vienen
con una gran carga de
entrenamientos y con equipos
completos,  ya que se preparan
para los Panamericanos de
Lima".

En lo que respecta al
campeonato, la presencia de
equipos completos  en
damas de  Argentina, Chile,
Colombia, Perú, Bolivia y
Ecuador entregan mucha
expectativa de quienes serán
las monarcas en este evento.

Por su parte  en
varones, aparte de presentar
equipos completos, se
destacan algunas
individualidades, como es el
caso de Brasil que entre sus
seleccionados se encuentra
el campeón Olímpico de
suelo en Rio, Arthur Nory. Por
otro lado Uruguay llega con
dos gimnastas, uno de ellos,
Victor Rostagno, que viene
de realizar una base de
preparación de varios meses
en China.

El serenense Joel Álvarez desde niño que ha destacaco
en la gimnasia artística. Hoy se alza como un competidor

de talla mundial.

REALIZAN TERAPIA PING PONG
PARA PREVENIR EL ALZHAIMER

La organización OLS,
capacitacion salud  y deporte,
iniciará en La Serena un taller
denominado "Prevención del
Alzheimer, la
psiconeuromotricidad fina y
activación del sistema inmune
con terapia ping pong", que
apunta especialmente a los
adultos mayores, adultos y
dueñas de casa,  el cual se
inició el 10 de junio, en la casa
de retiro del transito ubicada en
calle Andrés Bello 960.

El programa cuya
extensión es la prevención y
fortalecimiento de la salud
mediante la practica lúdica del
ping pong atendiendo las
necesidades psiconeurofísicas
de los participantes se
extenderá por tres meses.

Además se define en el

programa  la prevención de
lesiones y apoyo a su capacidad
coordinativa y motora fina, esto
debido a que el técnico a cargo,
Hernán Donoso ha estudiado lo
que esta disciplina otorga al ser
humano en este aspecto.

El programa que

busca dar actividad a

la mente y cuerpo de

los adultos mayores

se realizará durante

tres meses en La

Serena.



VENDO: 2 televisores
marca Sony y JVC 21 pulga-
das, en buen estado
$25.000 c/u, 2 cocinas ma-
demsa 4 platos con horno
color blanca $25.000, color
negra $40.000, 1 bidón de
gas 11 kilos $15.000, 1 ca-
lefont splendid 5 lts automá-
tico casi nuevo $40.000, 1
aspiradora electrón $10.000,
1 radio con cd casi nueva
$15.000, 1 saca jugo y pul-
pa, grande y nuevo $45.000,
1 tv portátil 7 pulgadas nue-
va (vehículo) $40.000. Tratar
y ver: Balmaceda nº 212 en-
tre Pinto y O'Higgins, Co-
quimbo. Horario de 13.30 a
15.30 hrs.- (15/06)

2 42 42 42 42 4

MAESTRO EN cons-
trucción Héctor Acuña, ofre-
ce sus servicios en  techum-
bre, carpintería, cerámicos,
pisos flotantes y construc-
ción en general. Llamar al
9-53586794 / (15/06)

CARPINTERO SE
OFRECE PARA EJECU-
TAR: tabiquería, segundos
pisos, instalación de puer-
tas ventanas, chapas etc.
tratar con maestro Juan al
fono: 966970233.- (15/06)
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Compro

Andamios,

buen estado,
buen precio.

Cel
9 91614848

ME OFREZCO PARA
trabajar en casa particular
como asesora o ayudante
de cocina (URGENTE). Con
recomendaciones al día,
disponibilidad inmediata.
Llamar a Sra María Angélica
al fono 994819491.  (15/06)

POR APURO
VENDO CASA,

recién remodelada,
sector Cielos del

Valle -Huachalalu-
me, Coquimbo. 4
domitorios, dos

baños. Entrada de
Vehículos, protec-

ciones. Cel:
+56 992211894.-

SE VENDE casa en
calle Lourdes N°9 sector

S E R V I C I O S
VETERINARIOS  a domici-
lio en Coquimbo. Ciru-
gías, vacunaciones, des-
parasitaciones,  diagnós-
ticos, asesorías.Teléfono:
93565203. (16/06)

SE ARRIENDA casa
sector Guayacán, Calle
Pérez 638(4 dormitorios,
2 baños, entrada de ve-
hículo,  pat io ampl io.
$270.000. Llamar 9-
99882960 / 9-66259606-
(16/06)

PERMUTO. Ofrezco
camioneta Ford amercia-
na 2.000  cabina y media,
impecable, a cambio o en
pago por un yale peque-
ño en operaciones.

991614848 (15/06)JOVEN SE OFRECE
PARA TRABAJO, como
periodista titulado de la
Pontifica Universidad Ca-
tólica de Valparaíso, li-
cenciado en Comunica-
ción Social, Comunicarse
con Rodrigo Alberto Silva.
Fono: +56930197713.
Mail rorrosilvail lanes
@gmail.com.- (15/06)

MAESTRO JULIO,
ofrece sus servicios en fa-
bricación, reparación, ins-
talación de muebles a me-
dida, puertas, ventanas,
cerámicos, pisos flotantes,
pinturas, barnizado y otros.
Llamar al 51-2-631793 
985400783 (15/06)

SE OFRECE SEÑORA
para cuidar adulto mayor, cui-
dado personalizado a pos-
trados o autovalentes. Con
curso de primeros auxilios.
Cel: 973351959 (15/06)

SE NECESITA perso-
na para cuidar 1 adulto y
labores de casa, puertas
adentro. Lunes a viernes ,
llamar al fono contacto
996551542. (15/06)

Vendo teléfono. mode-
lo Awu, entel. $ 20.000.-
Cámara y para whatssap.
(semi básico). Sin uso. Con
papeles de compra. Con-
tacto 997613715. (11/06)

VENDA  CAFÉ CON
LECHE TIPO «CALAMI-
NAS», ENTRE FAMILIA-
RES, AMIGOS Y CONO-
CIDOS.

PEDIDOS AL
992080164. (12/06)

ARRIENDO SALÓN
para reuniones o clases
para 8 hasta 60 personas.
Oficinas, Doctor Marín
336, El Llano, Coquimbo.
Fono 981680250. (13/06)

centro. 8 piezas 1 baño,
396 metros cuadrados.
Valor 130.000.000. Con-
tacto: 997684135 (16/06)

SE VENDE  CASA O
ARRIENDAN piezas en
Sindempart. Fono
968010806. (14/06)

PARA TUS FIESTAS y
eventos especiales, 
DJ MEGASÓNICO, ampli-
ficación e iluminación.
Llamar al fono
+56981718479. (15/06)

VENTAS DE SACOS
medianos, grandes y nue-
vos, para uso todo servi-
cio. Estamos ubicados en
Perú 329, El Llano,
Coquimbo(cerca de plaza
el cohete) Fono
961761737 (15/06)

Casa frente a playa La
Herradura, Coquimbo,
sector El Sauce
$96.000.000(precio con-
versable, se acepta oferta),
4 dormitorios, 2 baños, to-
talmente amoblada y equi-
pada, para 8 personas.

Todo en excelente estado,
muy cuidado. Excelente
acceso y conectividad.
Colegios, supermercados,
locomoción colectiva, plaza
a tres cuadras, etc.    Corre-
dor 9-53342304. (15/06)

EMERGENCIAS
133: CARABINEROS
130: CONAF
132: BOMBEROS
135: FONO DROGAS
134: PDI
131: AMBULANCIA
136: SALV. MARÍTIMO

SE NECESITA CUIDA-
DOR O CUIDADORA de
preferencia varón, para cui-
dado de adulto mayor auto-
valente. De lunes a viernes,
puertas afuera, horario 10 a
18 hrs. Calle Pedro Montt
#50. Llamar al 9-99882960
/ 9-66259606. (16/06)

AQUÍAQUÍAQUÍAQUÍAQUÍ
PUBLIQUEPUBLIQUEPUBLIQUEPUBLIQUEPUBLIQUE
www.diariolaregion.cl
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Pasaje Raimundo Vega  Zapata
#311, Villa Los Naranjos, Punta Mira Norte.
6 D, 3B,2 COC, Antejardín , con entrada de
auto en $65.000.000.

CASA, CALLE LAS ILUSIONES, 3
DORMITORIOS, 1 BAÑO, COCINA, LIVING
COMEDOR, ENTRADA DE AUTO, PATIO Y
ANTEJARDIN,  OFERTA.

Departamento N° 401, frente a Santa
Isabel (ruta  5). 2baños, 3 dormitorios,
cocina, lavadora, estacionamiento,
bodega, piscina, living comedor, terraza,
amoblada UF 3200.

Sindempart - Portal Marino.  Departa-
mento Los Copihues 370, piso 9, 2 dorm.,
2 baños, terraza cerrada, bodega,
estacionamiento, piscina y cancha de

CAMINO A PUNTA DE
CHOROS,
SECTOR LLANO,
200 HECTAREAS

TERRENO DE
100 HECTAREAS

PARCELAS DE
5.000M2 A LLEGAR A
PUNTA DE CHOROS EN
DIFERENTES UBICACIO-
NES EN COQUIMBO, SEC-
TOR LA HIGUERA
3.270M2

SECTOR EL SAUCE
3.2 HECTAREAS,
BUEN PRECIO

LA HERRADURA
ALTA, EXCELENTE VISTA
A COQUIMBO, AL  LADO
RUTA 5,  3.9 HECTAREAS,
GRAN OFERTA 18.500UF

LRPLRPLRPLRPLRP
PROPIEDADESPROPIEDADESPROPIEDADESPROPIEDADESPROPIEDADES

COQUIMBO
IV REGION

tenis.
PUNTA MIRA NORTE
CASA NUEVA, CALLE ARNOLDO

ALFRED, 3 DORMITORIOS, 1 BAÑO, ENTRADA
DE VEHICULO, AMPLIO PATIO

LLANO
DEPARTAMENTO AL LADO DE LA

UNIVERSIDAD DEL NORTE, GUACOLDA
ESQUINA SAN MARTIN, TIPO CONDOMINIO, 3
DORMITORIOS, AMPLIO LIVING COMEDOR,
COCINA Y BAÑO, REQUIEREN MANTENCION.
$30.000.000.-

Casa y departamento en Lautaro. Pasaje
Nieme 13. 4 dorm, 2 baños, entrada de auto,
living-comedor amplio. El Llano, Coquimbo.

PARTE ALTA,
Venta casa sector Fosfato Fresia 182,

con pasaje Ibáñez. Solida, con living-comedor
amplio, baño, cocina grande, all –bodega.
Entrada –Negocio- Oferta 780mt2.
CALLE SIERRA ESQUINA CARRERA, AMPLIO
TERRENO, CASA ANTIGUA POR REPARAR,
475M2, VALOR OFERTA $24.000.000.-

CALLE ANITA LIZANA, EXCELENTE
ESTADO, BONITA, BIEN TERMINADA
$100.000.000

BALMACEDA ESQUINA ANITA LIZANA, 4
DORMITORIOS, 2 BAÑOS, LIVING  COMEDOR
AMPLIO, BUEN ESTADO

COQUIMBO CENTRO
PINTO A METROS DE CALLE  LAS HERAS, 2
VIVIENDAS 110M2 C/U

CALLE BORGOÑO AL LLEGAR A CALLE

FONOS: 512-260550 –
987842897.

PINTO 1.050MT2, 4 DEPARTAMENTOS  INTERIOR, ACEPTO
OFERTA

O'HIGGINS CON ALCALDE, 158M2
PINTO  CON ALDUNATE. VARIOS DORMITORIOS,

EXCELENTE VISTA  AL MAR. ESTACIONAMIENTO, GRAN
PATIO

LA CANTERA
PAPA SAN VALENTIN 2, AL LADO JARDIN INFANTIL,

BUEN ESTADO, 4 DORMITORIO, ENTRADA DE VEHICULOS,
PATIO. $60.000.000

CANTERA ANTIGUA, 4 DORMITOIOS, LIVING
COMEDOR, COCINA, BAÑO, EN OFERTA

VILLA DOMINANTE
PARA LOCAL COMERCIALES, ENTRADA VEHICULOS,

310M2, FRENTE AL LIDER. CALLE LOS NOGALES
LA SERENA
EN PLENO CENTRO HISTORICO, CALLE BRASIL 260.

1170M2, 22.000UF, ACEPTO OFERTA, ESPECIAL PARA
COLEGIOS, RESIDENCIAL HOTEL, HOSTAL, LOCALES
COMERCIAL   O  NEGOCIOS

EXCELENTE DEPARTAMENTO, CERCA DE SUPERMER-
CADO, BALMACEDA 6.000, COMIENZO DE LA PAMPA, 3
DORMITORIOS, 2 BAÑOS, LIVING COMEDOR, TERRAZA,
ESTACIONAMIENTO, 4º PÌSO, OFERTA

-Serena, sector Aeropuerto al este Parcela 5000mt2.
Factibilidad luz, precio oferta. Alfalfares.

Venta Casa en Serena, calle Ernesto Peñafiel 801,
entre Larraín Alcalde y Gabriel González Videla.

VALLE DEL ELQUI
Parcela en Puertas del Sol, sector Valle de Elqui

5000mt2, en el Km 15 , Parcela 48, electricidad, agua pozo
para empalmar.

Terreno

7900 UF. Casa sector El
Rosario de Peñuelas, cuatro
dormitorios, sala de estar,
tres baños, amplios espa-
cios. 174 mts. Construidos,
500 mts. De terreno.

6.500 UF, Parcela 7.300
mts2. Completamente plana, Ve-
gas Norte, 5 cabañas  piscina
pozo de agua empalmes eléctri-
cos, servicios de baños,  ideal
proyecto turístico, se permuta
por propiedades.

AVISOS VENDE
$850.000.000 Inmejo-

rable propiedad La Herra-
dura, seis dormitorios,
tres baños, habitación de
servicio, excelente ubica-
ción. 3.800 mts. Terreno.

$350.000.000.  24    hec-
táreas, producción de Olivos,
árboles frutales,  agua de
pozo, hermoso paisaje, sec-
tor Fray Jorge, luz y agua
vertiente. Con casa de tres
dormitorios y un baño más
bodega.

$18.000.000.Terrenos
5.000 mts2, se encuentran
en pendiente, Condomi-
nio Cerrado Estancia La
Varilla, sector  Ceres.

$31.000.000.Terrenos

5.000 mts2, semi plano, Condo-
minio Cerrado Estancia La Vari-
lla, sector  Ceres.

1.550 UF. Departamento
sector Islón, muy cercano
centro La Serena, tres dor-
mitorios, un baño, seguri-
dad 24 hrs. Estacionamiento
y bodega.

1.850 UF departamento
sector Alfredo Berdnt, 1 dormi-
torio 1 baño cocina living come-
dor 47m2.

3.200 UF departamento,
1er piso, sector Larraín al-
calde 3 dormitorios 3 baños
cocina living comedor 80 m2.

3.600 UF departamento, 1
er sector Larraín alcalde 4 dor-
mitorios 3 baños cocina living
comedor 90 m2.

$170.000.000 Local co-
mercial,   Avda Aguirre,
230 mts. Cinco baños, dos
plantas libres.

$51.500.000 casa San
Ramón, tres dormitorios, un
baño.

$57.000.000 terrenos
sector Encomende-
ros,2500 mts. Cerro Gran-
de urbanizados.

Clientes en espera para
compra en sector La Serena
desde 2.800 Uf. A 3.500 Uf. Y
desde 6.000  a 6.700 UF, Pago
contado para comprar casas
y departamentos.

$35.000.000 Parcela
Bosque Tambillos, con ca-
baña amoblada, árboles
frutales, agua de riego, luz
llegar e instalar.

Santa Rosario Ltda.Santa Rosario Ltda.Santa Rosario Ltda.Santa Rosario Ltda.Santa Rosario Ltda. ARRIENDOS
$380.000 Departamento Alberto Arenas, San Joaquín, dos
dormitorios, dos baños, estacionamiento, bodega. Incluye
gastos comunes.

$250.000 Departamento tres dormitorios un baño. Sector
Puente Libertador, Condominio Nova V. Tercer piso, edifi-
cio Las Rojas, sin muebles, gastos comunes incluidos.

$300.000 Departamento Avda. del Mar, marzo a diciem-
bre, Los Perales, dos dormitorios, dos  baños, estaciona-
miento, incluye gastos comunes.

$450.000  Casa condominio Avda. Ulriksen, año corrido,
tres dormitorios, dos baños, sala de estar, incluye gastos
comunes.

$600.000 Casa 180 mts. Tres dormitorios, dos baños, es-
critorio, lavadero, bodega, quincho, piscina, frutales, 2500
mts. acceso directo calle Las Dunas. Vegas Norte, La Serena.

$350.000 Departamento marzo a diciembre, avda. Ulrik-
sen tres dormitorios, dos baños, estacionamiento y bodega,
amoblado, incluye gastos comunes.

$450.000 Terreno de 3.000 mts, para estacionamiento,
bodegas, con casa uso oficina o habitacional, acceso por
calle las Dunas, Vegas Norte.

$230.000 Cabaña La Herradura 500 mts. Dos dormitorios,
un baño, año corrido.

$380.000 Departamento amoblado Peñuelas a pasos avda.
del Mar, Dos dormitorios, dos  baños, incluye gastos comu-
nes, cable, estacionamiento, año corrido.

6.000 UF. FONOS 68361905-
92492146
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Deportes

BÁSQUETBOL: "Clásicos
de Selecciones Jóvenes"
HOY, La Serena-Coquimbo

Domingo 16, por la LIBA (Liga
Regional de Básquetbol) los rivales
históricos La Serena-Coquimbo se
miden en Sub-18 varones, Sub-15
damas, Sub-13 varones, Sub-13
damas, Sub-18 damas y Sub-18
varones. Entrada valor 1.000 pesos,
público; 500 pesos, jugadores,
Estadio José Iglesias.

Nicanor Diaz

El reducto  estadio «José Iglesias Aguirre», esce-
nario de propiedad de la Asociación de Básquetbol de
La Serena ubicado en Benavente casi esquina de Peni,
la mañana de HOY domingo viste sus mejores galas
para dar paso a las confrontaciones entre LAS   JUVEN-
TUDES  de las selecciones de La Serena y Coquimbo,
encuentros válidos por una fecha más de la LIBA (Liga
Regional de Básquetbol). La Jornada, cuyo ingreso al
recinto deportivo tendrá un costo de 1.000 pesos para
los adultos y de 500 pesos para los jugadores, señala
los siguientes encuentros:

10.00 horas SUB-18 varones, seleccionado de La
Serena v/s Seleccionado de Coquimbo. Luego rivalizan
a las 11.30 horas, en Sub-15 Damas; 12.45 horas, SUB.-
13 varones; 14.00 horas, SUB-13 Damas, 15.15 horas,
SUB-18 Damas y 16.30 horas, SUB-15 varones.

El apoyo presencial de padres y familiares junto a
quienes son adeptos a esta disciplina, junto con alen-
tar a los jóvenes deportistas, posibilita reunir fondos
para ser utilizados en el transporte de los mismos cuan-
do por la Liga deban  viajar a Salamanca, Los Vilos o
Illapel a cumplir con los compromisos con similares
de aquellas localidades.

Integrantes de la Selección SUB-15 de La Serena, grupo que entrena Juan Cerda

Selección de básquetbol Coquimbo-SUB-18, dirigidos
por Ramón Torrealba

Selección de básquetbol de Coquimbo, SUB-15, dirigidos por Mauricio Novak.
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